
El titular de la oficina 
de Hacienda del Estado, 
Carlos Cabrera Alvarado 
informó que no existe 
prórroga alguna, para que 
los ciudadanos puedan 

realizar el canje de placas 
con descuentos, ya que este 
finalizó el 31 de diciembre 
de 2022, por lo que ahora el 
canje se puede realizar, pero 
pagando los respectivos 

atrasos.
Destacó que existen dudas 

por parte de la población 
sobre la autorización de una 
ampliación de programa, 
sin embargo, aseveró que 

hasta el momento no 
hay información oficial, 
por parte del gobierno 
estatal, pero exhortó a los 
ciudadanos a mantenerse al 
tanto. P.2A    

 

Cae el "Chapito"; 
Culiacán bajo Fuego
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TECA inicia el año desactivando 
huelgas P.5B

Logran ejidatarios de Atoyac más 
de 5 km de camino para exportar 

productos P.5B

Emboscan y matan a coronel del 
Ejército tras detención de Ovidio 

P.6B

En Utah, encuentran a 8 baleados; 
5 eran niños P.4B

El Ayuntamiento de Poza 
Rica, a través de la Dirección 
de Ecología y Medio 
Ambiente, en coordinación 
con la Secretaría de Medio 
Ambiente (SEDEMA), 
extiende una invitación a 
la ciudadanía para que se 
sume a la campaña “Recicla 
Tu Navidad”, reciclando sus 

pinos en los distintos puntos 
de recolección en la ciudad.

La campaña arranca el 
10 de enero, en la explanada 
del Palacio Municipal; 
los puntos de recolección 
estarán disponibles del 9 
de enero y al 11 de febrero, 
para el reciclaje de árboles 
naturales. P.3A

Los Reyes Magos y un 
enorme cargamento de 
juguetes hicieron felices a 
cientos de niñas y niños de 
las comunidades de San José 
El Grande, El Jobo, Banco 
de Calichar, Chiconcoa, 
El Coyol, Héroes de 
Chapultepec, Francisco I. 
Madero, Zapote Domingo y 
Laja del Tubo.

El evento realizado en 
San José El Grande fue 

encabezado por el alcalde 
José Manuel Pozos Castro 
y la presidenta del DIF 
Tuxpan, Pamela Morales 
Huesca. El presidente 
municipal señaló sentirse 
entusiasmado y muy 
emocionado por compartir 
un día lleno de sueños 
para tantos niños, quienes 
con ilusión y desbordante 
alegría recibieron su regalo. 
P.1B

No hay prórroga para 
programa de canje de placas 

Se acerca 
la campaña 
“Recicla Tu 

Navidad” 

Llegan los 
Reyes Magos a 
comunidades 

de Tuxpan 
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El Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia que Preside Diana Patricia Remes Oropeza, 
logró cautivar los corazones de las familias Pozarricenses con la espectacular Caravana de Reyes Magos en 
su segunda edición, la cual estuvo plagada de luz, colorido y alegría. La caravana arrancó con un contingente 

conformado por personal del Sistema DIF y H. Ayuntamiento de Poza Rica, dando vida a superhéroes y villanos 
encabezado por Capitana Marvel representada por la Presidenta del mismo Diana Patricia Remes Oropeza.P.3A

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Niñez pozarricense disfrutó de impresionantes carros alegóricos, 
participación de contingentes, música, luces y colores. 

Se vivió una noche mágica

Poza Rica, Ver.                                                                                        
Precio $8.00

Espectacular 
caravana  
de Reyes 

Magos

P. 6B
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No hay prórroga 
para programa de 

canje de placas

Difícil venta de 
juguetes por pesada 

cuesta de enero

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

El titular de la oficina de 
Hacienda del Estado, 
Carlos Cabrera 

Alvarado informó que no 
existe prórroga alguna, 
para que los ciudadanos 
puedan realizar el canje de 
placas con descuentos, ya 
que este finalizó el 31 de 
diciembre de 2022, por lo 
que ahora el canje se puede 
realizar, pero pagando los 
respectivos atrasos.

Destacó que existen 
dudas por parte de 
la población sobre la 
autorización de una 
ampliación de programa, 
sin embargo, aseveró que 
hasta el momento no 
hay información oficial, 
por parte del gobierno 
estatal, pero exhortó a los 
ciudadanos a mantenerse 
al tanto. 

Explicó que por el 
momento el proceso de 
canje de placas se realiza a 
los usuarios que realizaron 
el pago de sus obligaciones 
hasta el 31 de diciembre, 
fecha en la que finalizó el 
programa de descuentos en 
multas y recargos, que en 
su última recta aplicó un 
50 por ciento de descuento. 

Aclaró que aquellos 
ciudadanos que desean 
renovar sus placas, lo 
pueden hacer, pero deberán 
pagar los retrasos y multas 
que se hayan generado de 
años anteriores, ya que los 
descuentos en este tipo de 
actualización ya no están 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

La pesada cuesta 
de enero que ya 
enfrentan las familias 

pozarricenses, dejó en 
jaque la venta de juguetes 
previo al tradicional Día 
de Reyes, pues hasta el 
momento la actividad 
comercial va lenta, sin 
embargo, se espera que aun 
continúe la venta esté día. 

Lo que si se observa es 
una preferencia por los 
juguetes electrónicos, pues 
en un sondeo realizado 
en los establecimientos 
ubicados en el centro de la 
ciudad, se constató que  las 
consolas de video juegos 
y teléfonos celulares son 
los artículos que llenan 
los sacos de los Reyes 
Magos, pero también 
circulan cartas de menor 
presupuesto que son 
cubiertas con 300 pesos.

En plena cuesta de 
enero y algunos padres 
de familia ya se volvieron 
a endeudar en diversos 
e s t a b l e c i m i e n t o s 
comerciales, todo para 
cumplir con los deseos de 
sus pequeños y adolecentes 
de la casa.

Los comerciantes 

vigentes. 
Exhortó a los 

ciudadanos a realizar este 
trámite lo antes posible, ya 
que aquellos que todavía 
circulen con placas 
producidas por el estado 
durante los años 2011 al 
2017, ya no están vigentes 
y tiene que ser renovadas, 
de lo contrario podrían 
hacerse acreedores a 
sanciones dictaminadas 
directamente por el estado 
y aplicadas por la Dirección 
General de Tránsito del 
Estado.

esperan recuperar parte de 
sus inversiones, ya que las 
ventas hasta el momento 
son inciertas, incluso los 
mercaderes de juguetes 

tradicionales también ven 
una disminución en sus 
ventas, ya que los pocos 
juguetes que se venden son 
electrónicos y bélicos.



Se vivió una noche mágica

Niñez pozarricense disfrutó de impresionantes carros alegóricos, participación  
de contingentes, música, luces y colores.

Ayuntamiento exhorta ciudadanos a contribuir en el cuidado del medio ambiente con el  
reciclaje de pinos navideños.

Se acerca la campaña 
“Recicla Tu Navidad” 

Protestan trabajadores de la CAEV, 
por el nulo pago de prestaciones 

Espectacular caravana 
de Reyes Magos
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

que Preside Diana Patricia 
Remes Oropeza, logró 
cautivar los corazones de las 
familias Pozarricenses con 
la espectacular Caravana de 
Reyes Magos en su segunda 
edición, la cual estuvo plagada 
de luz, colorido y alegría.

La caravana arrancó con 
un contingente conformado 
por personal del Sistema 
DIF y H. Ayuntamiento 
de Poza Rica, dando vida 
a superhéroes y villanos 
encabezado por Capitana 
Marvel representada por la 
Presidenta del mismo Diana 
Patricia Remes Oropeza.

Durante el recorrido 
centenas de familias 
disfrutaron de un desfile de 
más de 30 contingentes con los 
personajes favoritos de todos 
los niños y niñas, exhibición 
de coches deportivos, 
motobikers, luchadores de 
la monumental arena Poza 
Rica, el emblemático chavo 
del 8 y los Reyes Magos.

Las niñas y niños tuvieron 
la oportunidad de colocar 
su carta de deseos para los 
Reyes en el buzón mágico, 
tomarse fotografías con 
los superhéroes, princesas, 
personajes de Disney y 
transformes, un recuerdo 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través 
de la Dirección de 

Ecología y Medio Ambiente, 
en coordinación con 
la Secretaría de Medio 
Ambiente (SEDEMA), 
extiende una invitación a 
la ciudadanía para que se 
sume a la campaña “Recicla 
Tu Navidad”, reciclando sus 
pinos en los distintos puntos 
de recolección en la ciudad.

La campaña arranca el 
10 de enero, en la explanada 
del Palacio Municipal; 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Tr a b a j a d o r e s 
transitorios y 
s i n d i c a l i z a d o s 

protestaron en las 
instalaciones de la oficina 
operadora de la Comisión de 
Agua del Estado de Veracruz 
(CAEV), ante el nulo pago 
de diversas prestaciones 
desde el 2021 además del 
50 por ciento restante de 
aguinaldos y su caja de 
ahorros, que se tuvieron que 
haber liquidado desde el 

de una noche mágica que 
llevarán en sus corazones.

El evento fue realizado 
gracias al trabajo conjunto 
con el H. Ayuntamiento de 
Poza Rica, la colaboración de 
todos los que dieron vida a 
los personajes participantes, 
ballets, empresas, protección 
civil, tránsito del estado y el 
equipo del DIF Municipal, 
que hicieron posible llevar la 
magia de los Reyes Magos a 
las calles de la ciudad.

los puntos de recolección 
estarán disponibles del 9 
de enero y al 11 de febrero, 
para el reciclaje de árboles 
naturales, fomentando una 
cultura ambiental en las 
familias pozarricenses, e 
involucrándolas activamente 
en acciones que contribuyen 
al aprovechamiento de los 
recursos naturales.

Esta iniciativa es de gran 
importancia en el cuidado 
del entorno, pues al finalizar 
la temporada decembrina 
muchos árboles navideños 
terminan abandonados en la 
vía pública o son arrojados en 
contenedores, contaminando 

la ciudad.
Los pinos serán 

recolectados en los parques 
Cuauhtémoc, Fundadores, 
M. López Mora, Ignacio 
de la Llave, Furberos, 
Fraccionamiento Los 
Laureles, Petromex y Las 
Américas; el campo de fútbol 
Gaviotas y Juan López Gasca; 
así como la Agencia Corona 
en la colonia Reforma, el 
Mercado 27 de Septiembre, 
la Parcela 14 en la Avenida 20 
de Noviembre, la Plaza Cívica 
18 de Marzo, el Gimnasio 
Municipal, Fraccionamiento 
El Vergel, y frente a INFRA en 
la colonia División de Oriente.

mes de diciembre. 
Con pancartas en 

mano los trabajadores 
se manifestaron en el 
principal acceso a las 
oficinas, para reclamar 
el pago de sus derechos 
laborales que la CAEV, 
adeuda al Sindicato del 
Agua Potable desde el 2021, 
pero también denunciaron 
que hasta el momento no se 
les ha liquidado la segunda 
mitad del importe de caja 
de ahorro y el aguinaldo a 
trabajadores transitorios. 

Los quejosos subrayaron 

que su molestia se debe a 
que la dependencia ya había 
pactado con el sindicato 
un calendario de pagos, 
sin embargo, no cumplió 
en tiempo y forma con los 
acuerdos, por ello decidieron 
manifestarse de forma 
pacífica, con la esperanza de 
que los pendientes puedan 
ser liquidados. 

Subrayaron que la CAEV 
también adeuda el pago 
de pensiones a jubilados y 
a los familiares de los ex 
trabajadores fallecidos, y 
aunque todavía lo cuantifica 

el monto del adeudo, 
manifestaron que este 
aumenta cada año ante el 
retraso en el pago de más 
prestaciones. 

Las protestas de los 
trabajadores adheridos 
a la Sindicato del Agua 
Potable, se han realizado 
desde la segunda quincena 
del mes de diciembre, 
principalmente por el nulo 
pago del aguinaldo a los 
trabajadores transitorios, 
pero hasta el momento no 
hay respuesta al clamor de 
ayuda.
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Leobardo Gómez supervisa hasta el último detalle 

La jornada para menores de 6 a 11 años será del 6 al 13 de enero

Están concluidos al 100% auditorio municipal y parque Benito Juárez

www.noreste.net 

Anuncia alcalde próxima 
inauguración de obra

Aplicarán vacuna Pfizer Pediátrica 
JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Del 6 al 13 de enero 
en el Centro de 
Salud Bicentenario 

de cabecera Tihuatlán, 
se realizará la jornada 
de vacunación contra el 
Covid-19 para menores de 5 
a 11 años cumplidos, quienes 
recibirán la dosis de Pfizer 
Pediátrica.

Responsables de la 
institución a cargo de 
Adán Cruz de Jesús, 
mencionan que los menores 
acompañados de un adulto 
responsable deben presentar 
el formato impreso de 
vacunación, CURP, acudir 
desayunados para evitar 
desmayos.

“La vacunación será de 
primera y segunda dosis, 
en horario establecido de 
ocho de la mañana hasta 
las dos de la tarde, de ahí la 
importancia de acudir con 
tiempo en los días señalados 
de esta jornada de salud en 
Tihuatlán”, aseguran.

Expresan, la difusión es 
solo para los menores de 5 a 11 
años, mismos que recibirán 
la vacuna Pfizer Pediátrica 
y no para los jóvenes de 18 
años y más, ya que en este 
rango de edad ya concluyo 
la actividad preventiva hasta 
nuevo aviso.

Agregan, serán ocho 
días, donde no importa la 
primera letra del apellido de 
la persona, sino el interés de 
acudir a los módulos que se 
instalarán a partir del seis de 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Ante la conclusión de 
dos importantes obras 
en cabecera Tihuatlán, 

el alcalde Leobardo Gómez 
González anunció que en breve 
se establecerá la fecha para la 
inauguración del auditorio 
municipal y el parque Benito 
Juárez, debido a que ambas se 
encuentran concluidas al 100 
por ciento.

Durante un recorrido 
en la que supervisó hasta el 
último detalle, manifestó que 
dichas obras pasarán a ser 
parte fundamental de uso para 
la población, de las familias 
tihuatecas, así como de 
celebrarse diversas actividades 
del ayuntamiento y eventos 
sociales, por lo que en breve 
estas estarán a disposición de 
la ciudadanía.

“Estamos ultimando 
detalles para programar, 
durante un magno evento 
el corte inaugural de estas 
importantes obras que 
vendrán a ser un distintivo 
inigualable para Tihuatlán, 
sin duda será un área de 
esparcimiento para miles de 
familias, así como del turismo 

que visite este municipio, 
desde el proyecto, fue pensado 

a fondo para el parque sea más 
atractivo y seguro, por lo que 

se agregaron áreas específicas 
que anteriormente no fueron 
consideradas”, expuso.

El munícipe, manifestó 
que así mismo, el auditorio 
municipal, al verse concluido 
registra toda la comodidad y 
pensado para ciertos eventos, 
contando también con mayor 
amplitud, mejor servicio, 

optimizando básicamente el 
área de sanitarios, creando con 
ello una mejor imagen para los 
usuarios.

Finalmente, Leobardo 
Gómez González, expuso 
que, así como se supervisaron 
estas obras dentro de la zona 
urbana, todas las demás que 
actualmente su gobierno 

ejerce en las comunidades, 
además de los integrantes 
de los comités de obra que 
supervisan la calidad y avances, 
de igual manera él se encarga 
de inspeccionar para que 
cada una de ellas perdure bajo 
las condiciones requeridas; 
siempre en beneficio de la 
población tihuateca.

enero en el Centro de Salud 
Bicentenario ubicado en la 

colonia Azteca de cabecera 
municipal. 
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De ocho municipios de la región 

Este problema era de mayor impacto, sin embargo en la 
actualidad está controlada 

Realizaron una jornada de trabajo, para llevar a cabo rectificaciones administrativas 

Se reúnen oficiales del Registro Civil 

Descartan rabia 
bovina en Tihuatlán 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con la finalidad de llevar 
a cabo rectificaciones 
administrativas en 

actas de nacimiento, en 
las oficinas del Registro 
Civil se reunieron oficiales 
de la institución de ocho 
municipios de la región, 
donde se realizó el análisis en 
cada uno de los expedientes.

 La oficial del Registro 
Civil en Tihuatlán, Luz Areli 
Hernández Salas, precisó 
que en dicha reunión estuvo 
presente la coordinadora 
regional de la zona, Claudia 
Elizabeth Ángeles Monroy, 
del cual se corrigieron un 
total de 60 actas.

Refirió, la acción se 
realiza mediante el análisis 
de los expedientes de 
cada municipio, donde se 
procede a la corrección de 
errores anotados en actas 
de nacimiento, del cual 
resaltan muchos nombres 
que se han inscrito de 
manera incorrecta, la fecha, 
entre otros datos.

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Las campañas de 
vacunación en el 
ganado, las cuales son 

permanentes ha sido factor 
importante en el control 
que prevalece en Tihuatlán, 
sobre casos de rabia 
bovina, problema que en la 
actualidad está descartado.

Tanto el presidente 
de la asociación ganadera 
local, Cesar Esqutin 
González como el alcalde 
Leobardo Gómez González 
han coincidido que esta 
enfermedad como el 
derriengue se mantiene 
aislada de los hatos existentes 
en el municipio, donde los 
200 socios se mantienen 
siempre alertas.

A finales del mes de 
diciembre se difundieron 
en las redes sociales  
acciones preventivas, tras 
un supuesto video que 
circulaba, para lo cual se 
exhorto a los ganaderos 
notificar al teléfono de la 
asociación, 746 84-303-70 o 
en su caso al 2281-2499-75 
con el coordinador estatal de 
campañas zoosanitarias del 
estado de Veracruz, Carlos 
Martínez 

Cesar Esquitin, dijo que a 

Hernández Salas, precisó 
que las rectificaciones 
administrativas son 
totalmente gratuitas y 
distintas al trámite que se 
requiere, muy diferente a 
los juicios legales que otros 
llevan a cabo, donde se destina 
un recurso a diferencia de la 
rectificación en el Registro 
Civil, cuyo proceso es gratuito, 
con el trámite de 1,500 actas el 
año pasado.

Concluyó en la reunión 
pasada con sede en 
Tihuatlán acudieron los 
oficiales Carmela Lucero 
Espinosa Martínez, de 
Cazones de Herrera; Lucía 
Peña, de Coatzintla; Héctor 
Javier Pérez Barrios, de 
Tamiahua; Jordi Moisés 
Maya Hernández, de Tuxpan; 
Rosalba Rivera Moncayo, de 
Poza Rica y Ricardo Gómez 
Morales, de Álamo.

la fecha todo permanece en 
calma, donde inclusive en 
su tiempo la rabia paralítica 
bovina era la que tenía 
mayor impacto, pero ahora 
se observan más muertes 
por las causas del clima, cuya 
sequia es el principal factor 
que enfrentan cada año.

Finalmente el alcalde 
Leobardo Gómez González 

aclaró que este problema en 
el ganado está controlado, 
ya que de acuerdo al 
acercamiento con los 
ganaderos del municipio 
prevalece un trabajo 
permanente de prevención 
en los hatos existentes en el 
municipio, cuyas campañas 
sanitarias han resultado 
factibles.
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Columnista invitado 

Algo más que palabras

Retomado de El Financiero por su buen humor

Se terminó el 2022, 
un año que estuvo 
lleno de altibajos en 

todos los aspectos, que 
por fortuna concluyeron 
satisfactoriamente en lo 
que cabe. Seguramente nos 
espera un nuevo año difícil, 
pero que muy probablemente 
será mejor que este que 
está finalizando. En el 
2022 sucedieron muchas 
cosas que afectaron tanto 
a México como al resto del 
mundo. Entre los que más 
preocuparon a la humanidad 
están por supuesto la Guerra 
de Rusia contra Ucrania y los 
efectos ocasionados por el 
cambio climático.

Entre los hechos más 
relevantes que se registraron 
durante el 2022 en el mundo, 
además de la guerra de 
Ucrania que aún no termina, 
está el fallecimiento de la 
Reina Isabel II de Inglaterra 
y la consecuente coronación 
del rey Carlos III, la renuncia 
del primer ministro de Reino 
Unido, Boris Johnson, quien 
fuera sucedido por Liz Truss 
por tan solo 44 días y luego 
de su renuncia llegaría al 
cargo Rishi Sunak también 

La huella dejada por 
Benedicto XVI es un 
tratado de coherencia 

viviente, un humanismo 
abierto a los pulsos de la 
mística, que nos crece 
internamente, a poco que nos 
adentremos en sus luminosos 
vocablos, al tiempo que nos 
recrea el alma de entusiasmo, 
cuánto más vivamos sus 
alentadoras enseñanzas, 
que nos ayudarán a levantar 
la mirada en rogativa 
permanente, en gratitud y 
gratuidad recibida y donada. 
Este sol que está ahí, en 
la razón y en la fe como 
esperanza, fue lo que movió 
al cardenal Ratzinger, a 
reivindicar la cultura de lo 
auténtico, sobre todo a través 
de conceptos como la entrega, 
la acogida y la comunión.

Puede que la tierra se 
deshumanice, pero el cielo es 
un balcón de glorias, donde 
hay un espíritu que en Jesús 
se ha revelado como Amor. 
En esta toma de conciencia, 
la apuesta de Benedicto XVI 
siempre fue tranquilizadora, 
de apertura sin exclusión 
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Vendrán 
cosas mejores 
para el 2023

Consoladoras 
enseñanzas de 
Benedicto XVI

GABRIEL GARCÍA-MÁRQUEZ 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

a todos los ideales que 
derivan de las virtudes,  
hasta el extremo que “la 
vida entera es relación con 
quien es la fuente”. Por eso, 
la oración como ejercicio 
de deseo, siempre nos libera 
y ensancha de fervor, por 
muy abundantes que sean 
las tribulaciones; y, el santo 
Padre, en este peaje por la 
vida, puso de manifiesto esa 
aspiración de transformar 
este valle de lágrimas 
mundano, en un afán de 
mantener el mundo abierto 

a Dios.
El orante diálogo del 

santo Padre Benedicto 
XIV, con todos los que se 
preocupan seriamente por 
el hombre y su mundo,  
que además fue uno de los 
pensadores más cultivados 
de nuestro tiempo, ahí 
permanece como quehacer 
diario de su pontificado, en 
medio de un mundo sediento 
de agua viva, con necesidad 
de aliento para tomar el 
alimento de la verdad, que 
no es otra que la plegaria 

eucarística, pues promueve 
la configuración con Cristo 
y consolida al sacerdote en 
su vocación. En Roma, junto 
a san Pedro, declaraba la 
Eucaristía, a través de esos 
ojos contemplativos que 
siempre muestra, como 
origen de toda forma de 
santidad.

Por otra parte, la 
convicción manifiesta de 
Benedicto XVI de que "es 
urgente que surja una nueva 
generación de apóstoles 
enraizados en la palabra de 

Cristo, capaces de responder 
a los desafíos de nuestro 
tiempo y dispuestos a 
difundir el Evangelio por 
todas partes"; ha de ponernos 
en movimiento, para que 
nuestra alegría sea perfecta. 
Tal vez debiéramos tomar 
su referente y la referencia 
extraída de multitud de sus 
escritos sobre Jesús, la de 
un hombre calmado, que 
primero ganó prestigio 
como teólogo y académico, 
para posteriormente abogar 
a corazón abierto, por un 
sistema económico que 
trabaje por el bien colectivo.

Desde luego, son muchas 
y variadas las advertencias 
de Benedicto XVI. 
Conviene subrayar algunas 
de ellas, como el riego de 
que Occidente olvide sus 
raíces culturales, sustento 
de los derechos humanos; 
o que no hagamos nada 
por activar una verdadera 
reconciliación que es lo que 
engendra una paz duradera 
en la sociedad. Su apuesta 
es bien clara: “Restaurar 
la unión de los corazones 
y la convivencia serena”. 
Indudablemente, aún no 
hemos aprendido a ser justos 
y a construir un orden social 
equitativo, lo decía tras 
visitar los cinco continentes 
en menos de una década, 
aunque principalmente sus 
viajes apostólicos fueron a 
Europa.

Sea como fuere, el ex  

papa Benedicto XVI, que 
ya sorprendió al mundo 
renunciando a su pontificado 
en 2013, ahora nos asombra 
con un testamento 
espiritual, cargado de 
gracias y gratitudes, también 
de avisos, como la de 
mantenerse firmes en la fe 
y no dejarnos confundir, 
sabiendo que “Jesucristo es 
verdaderamente el camino, 
la verdad y la vida, y la Iglesia, 
con todas sus insuficiencias, 
es su cuerpo”; para indicar 
en todo tiempo y lugar que 
“la fuerza más poderosa al 
servicio del desarrollo es el 
humanismo cristiano”. De 
un lado, por consiguiente, 
puede haber oscuridad, 
pero del otro está segura la 
certeza de la luz; es cuestión 
de buscarla, vivirla y seguirla.

Puede ayudarnos en ese 
empeño, lo que hacían ambos 
pontífices en ocasiones, 
reunirse y hacer piña para 
orar juntos.  Sin duda, nos 
hará bien a todos pararnos, 
hacer un alto en el camino y 
pensar en el día en el que el 
Señor venga a llamarnos para 
ir con él. En consecuencia, 
también podemos decir, por 
lo que vemos y leemos, que 
la muerte de Benedicto XVI, 
confirmará en la fe al pueblo 
cristiano, congregándolo 
en torno a sí y haciendo que 
toda la familia humana se 
sienta más unida que nunca.

Esta es opinión personal 
del columnista

del Partido Conservador; 
el mundial de futbol de 
Qatar cuyo campeonato fue 
conquistado por el equipo 
de Argentina, que jugó un 
partidazo contra la selección 
de Francia. La destitución y 
detención del presidente de 
Perú, Pedro Castillo, por un 
supuesto intento de golpe de 
estado.

En las elecciones 
intermedias celebradas 
en Estados Unidos, los 
demócratas conservaron 
la mayoría en el Senado, 
aun cuando la Cámara de 
Representantes quedó en 
manos de los republicanos.

EN LO NACIONAL
En el ámbito nacional los 

temas más destacados fueron 
el rechazo de la iniciativa 
de Reforma Eléctrica que 

tenía como fin fortalecer 
a la Comisión Federal de 
Electricidad. La movilización 
de miles de ciudadanos que 
participaron en una marcha 
en defensa del Instituto 
Nacional Electoral, que 
trajo como consecuencia 
el rechazo a la iniciativa de 
reforma electoral propuesta 
por el presidente de México 
y que también fue reforzada 
por una contramarcha que 
congregó en el Zócalo de la 
Ciudad de México a un gran 
número de morenistas de 
todos los estados. Aun así, la 
reforma no fue aprobaba al 
no alcanzar las dos terceras 
partes de la Cámara de 
Diputados.  Sin embargo, el 
presidente propuso cambios 
a las leyes secundarias 
con el llamado Plan B 

con la intención de acotar 
atribuciones al INE.

La Guardia Nacional 
pasará a formar parte de 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional y las fuerzas 
armadas continuarán en las 
calles realizando labores de 
seguridad hasta el 2028, a 
pesar del desacuerdo de la 
oposición.

Pero sin lugar a duda el tema 
que llamó poderosamente la 
atención fue la publicación 
de los llamados Guacamaya 
Leaks, que puso en evidencia 
la vulnerabilidad de los 
servidores de la Secretaría 
de la Defensa Nacional. Un 
grupo de hackers extrajeron 
6 terabytes de información 
militar que fuera recopilada 
durante los últimos diez 
años. Aun cuando el gobierno 

federal minimizó el efecto 
de esta información, puso en 
evidencia la vulnerabilidad 
de los sistemas de seguridad 
de la SEDENA y se dieron a 
conocer datos que hasta ese 
momento eran totalmente 
desconocidos para la 
población en general. Se 
dieron a conocer datos sobre 
la salud del presidente de la 
República, las acciones de 
los grupos de delincuencia 
organizada e incluso de 
activistas y políticos de 
oposición.

Las obras insignia del 
actual gobierno han pasado 
sin pena ni gloria, a pesar de la 
propaganda que se ha hecho 
al inaugurar el Aeropuerto 
Felipe Ángeles (AIFA), la 
Refinería de Dos Bocas 
(Olmeca) e incluso los avances 
del Tren Maya.

Entre las acciones de 
gobierno que más han 
beneficiado a la población 
en general está el aumento al 
salario mínimo y las llamadas 
vacaciones dignas. El salario 
mínimo general será a partir 
del 1º de enero de $207  
pesos diarios y en la frontera 
norte de $312 pesos por  
día. Con respecto a las 
vacaciones, estas pasarán 
de 6 a 12 días de vacaciones 
para los trabajadores como 
mínimo.

Con respecto a la pandemia 
de COVID 19 se llegó al pico 
más alto al registrarse 900 
muertes en un solo día en el 
país. A pesar de las acciones 
tomadas por el sector salud 

para contener el avance de la 
pandemia, aplicando vacunas 
y ampliando la cobertura 
al vacunar también a niños 
de 5 a 11 años, los contagios 
continúan. Por otro lado, las 
medidas de precaución se han 
relajado, pero aun así la gente 
se sigue cuidando, usando el 
cubrebocas y aplicándose gel 
antibacterial por decisión 
propia. 

Entre los jóvenes 
que destacaron a nivel 
internacional está el patinador 
mexicano Donovan Carrillo 
se convirtió en el primer 
latinoamericano en avanzar a 
una final de patinaje artístico 
en los Juegos olímpicos 
de invierno. La jalisciense 
de tan solo 26 años Katya 
Echazarreta se convirtió en 
la primera mexicana en llegar 
al espacio en la misión Blue 
Origin en la cápsula New 
Shepard.

A pesar de las malas 
noticias, que fueron muchas, 
se registraron hechos muy 
positivos que nos demuestran 
que podemos hacer mejores 
cosas, por lo que esperamos 
que el 2023 nos ofrezca un 
mejor horizonte y que la 
situación mejore, tanto en 
lo económico, como en lo 
político, el tema de salud y 
avances de la ciencia. 

Deseamos de todo corazón 
a nuestros amables lectores 
que el 2023 les depare lo 
mejor en su vida profesional y 
personal. 

Esta es opinión personal 
del columnista 

“Este sol que está ahí, en la razón y en la fe como 
esperanza, fue lo que movió al cardenal Ratzinger, a 

reivindicar la cultura de lo auténtico, sobre todo a través de 
conceptos como la entrega, la acogida y la comunión”.
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HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz

En la Primera Sesión 
Ordinaria del H. 
Consejo Consultivo 

del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), 
la titular de la Unidad de 
Evaluación de Órganos 
Desconcentrados, licenciada 
Luisa Alejandra Guadalupe 
Obrador Garrido Cuesta, 
tomó protesta al nuevo  
titular de la representación 
regional en Veracruz 
Norte, el doctor Jorge 
Martínez Torres, cuyo 
compromiso es el de trabajar 
en el fortalecimiento 
de la atención de los 
derechohabientes.

Martínez Torres, señaló: 
“Podemos contemporizar 
con todas  las fuerzas del 
estado y trabajar para 
la derechohabiencia de 
Veracruz Norte, además de 
que vengo a sumar y estoy 
muy convencido del trabajo 
en equipo”.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La Dirección de 
Actividades Deportivas 
de la Universidad 

Veracruzana (DADUV) pone 
a disposición de la comunidad 
universitaria y del público 
en general una serie de 
actividades físicas y deportivas 
con fines saludables, durante 
2023. 

Maribel Barradas Landa, 
titular de la DADUV, detalló 
cada uno de los cursos 
deportivos individuales y 
masivos que se ofertan en las 
cinco regiones universitarias, 
así como las acciones en 
materia de rehabilitación 
y construcción de nuevos 
espacios, mismas que están en 
espera de ser validadas. 

“Este año empezamos con 
mucha actividad de manera 
presencial, preparándonos 
para atender a toda la 
comunidad universitaria y 
público en general.” 

Dio a conocer que, a 
partir del miércoles 4 de 
enero, dentro del periodo 
intersemestral, alumnos de 
diversos programas educativos 
(PE) cursan experiencias 
educativas (EE) del Área de 
Formación de Elección Libre 
(AFEL). 

Entre ellas: futbol 
rápido, futbol asociación, 
handball, basquetbol, volibol, 
acondicionamiento físico y 
salud, ejercicio físico, nutrición 
y desarrollo humano, tochito, 
yoga y futbol americano, sólo 
por mencionar algunas. 

De éstas, 29 se pueden 
cursar en Xalapa, 13 en 

Jorge Martínez, 
nuevo delegado del 

IMSS Veracruz-Norte

DADUV promueve actividades físicas 
y deportivas con fines saludables 

Conoce la página
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Resultados del 
concurso No. 620

Cabe recordar que el 
pasado 13 de diciembre de 
2022, en la sesión ordinaria 
del H. Consejo Técnico, 
que preside el director del 
IMSS, Zoé Robledo aprobó 
su nombramiento y le deseó 
éxito en sus nuevas tareas.

Se subraya que el nuevo 
titular en Veracruz Norte, 
durante la “Operación 
Chapultepec” que se realizó 
para combatir la pandemia 
de COVID-19, encabezó un 
contingente de 53 médicos 
y enfermeras que apoyaron 
solidariamente a la Ciudad 
de México y al Estado de 
México.

El doctor Jorge Martínez 
Torres cuenta con una 
experiencia de más de 36 
años en el Instituto, se ha 
desempeñado como jefe 
de Prestaciones Médicas 
en Puebla, Quintana Roo 
y Yucatán. También se 
desempeñó como encargado 
de despacho de la delegación 
del IMSS en Oaxaca y 
desde de febrero de 2020 a 

diciembre de 2022, fungió 
como representante del 
IMSS en Nayarit.

Martínez Torres es 
originario de Xalapa, 
Veracruz; egresó de la 
Facultad de Medicina 
“Miguel Alemán Valdés” de 
la Universidad Veracruzana 
(Campus Veracruz), 
cuenta con especialidad 
en Medicina Familiar 
y Maestría en Ciencias 
Médicas e Investigación; 
ingresó al IMSS en el año de 
1986 como médico de base 
en la Unidad de Medicina 
Familiar No. 57 de Jáltipan, 
Veracruz. 

Asimismo, ocupó 
diversos cargos directivos 
en jefaturas de Servicios de 
Prestaciones Médicas como: 
asesor de Investigación 
Médica, coordinador de 
Investigación en Salud, de 
Prevención y Atención a la 
Salud, de Gestión y Atención 
Médica, así como autor 
de diversas publicaciones 
en revistas médicas 

especializadas. 
Durante el acto 

protocolario, estuvo 
presente: el Secretario de 
Salud y Director General 

de Servicios de Salud de 
Veracruz de Ignacio de la 
Llave, doctor Gerardo Díaz 
Morales; el titular de la 
Coordinación de Órganos 

Colegiados del H. Consejo 
Técnico, licenciado Alfonso 
Alcocer Díaz y el Director 
de la UMAE No. 14, doctor 
Víctor Bernal Dolores. 

Veracruz, siete en Orizaba-
Córdoba, cinco en Poza 
Rica-Tuxpan y cuatro en 
Coatzacoalcos-Minatitlán. 

En el caso del deporte 
masivo y escuelitas deportivas, 
tanto para la comunidad 
universitaria como para 
el público en general, las 
actividades inician el próximo 
lunes 9 de enero. 

Alumnos UV participan 
en los cursos intersemestrales 
de AFEL ofertados por la 
Dirección de Actividades 
Deportivas

Algunas de las disciplinas 
que podrán cursar son: 
natación, ajedrez, gimnasia, 
taekwondo, tenis de mesa, 
triatlón, entre otras. Las 
inscripciones se realizan de 
forma presencial del 4 al 6 de 
enero, en las instalaciones de 
la DADUV. 

La funcionaria también 
destacó la oferta existente 

para trabajadores UV y 
derechohabientes como: 
ejercicio físico para la salud, 
futbol rápido, yoga, y UV Fit. 

Subrayó el gran interés de 
la comunidad universitaria 
y del público en general por 
participar en estas actividades. 
Incluso, de los propios 
estudiantes existe una alta 
demanda, razón por la cual se 
ha ampliado el número de EE 
y adaptado los horarios a los de 
sus respectivos PE, con el fin 
de que tengan mayor facilidad 
de cursarlos. 

De igual forma, se han 
impartido algunos cursos 
directamente en diversas 
entidades académicas como 
en las facultades de Economía 
y Psicología, así como en la 
Unidad de Ciencias de la 
Salud. 

El de ajedrez, por ejemplo, 
lo solicitan en donde no 
cuentan con espacios 
deportivos o canchas, por lo 
que se han realizado torneos 
en varias facultades. 

“La idea y el compromiso 

es tener la capacidad de 
atender al mayor número de 
estudiantes posible.” 

Barradas Landa informó 
que los alumnos que 
conforman los equipos 
representativos también han 
retomado la segunda parte de 
las temporadas de las ligas en 
las que participan. 

Por ejemplo, el equipo 
femenil que participa en la 
Asociación de Basquetbol 
Estudiantil celebrará su 
primer partido de local el 21 
de enero; mientras que en la 
rama varonil será en febrero. 

En este mismo mes 
también inician los equipos 
de futbol asociación, tanto 
varonil como femenil, que 
participan en el campeonato 
universitario Telmex–Telcel. 

 En cuanto a beisbol 
se refiere, el equipo 
representativo hará lo propio 
dentro del torneo de la 
Comisión Nacional Deportiva 
Estudiantil de Instituciones 
Privadas, A.C. (Conadeip). 

Asimismo, están a la 

espera de que el Consejo 
Nacional del Deporte de la 
Educación, A.C. (Condde), 
dé a conocer la sede de la 
Universiada Nacional 2023, 
pues se puso como plazo hasta 
el 31 de enero. Una vez que se 
confirme, será programada la 
etapa regional, en marzo. 

Este año, dijo, por 
cuestiones de recurso quedó 
suspendida la etapa estatal, 
por lo que se realizará 
directamente la regional, y 
la nacional se llevará a cabo 
entre abril y mayo. 

Con relación a la 
rehabilitación, ampliación 
y construcción de nuevos 
espacios deportivos, resaltó 
el interés de favorecer 
prioritariamente al resto de 
las regiones universitarias. 

En Xalapa, actualmente 
se brinda mantenimiento 
al Gimnasio Universitario 
“Miguel Ángel Ríos 
Torres”, ubicado en la 
zona universitaria, donde 
se renueva toda la duela 
de la cancha y se realizan 

adecuaciones al techo. 
También, se encuentra en 

proceso un nuevo proyecto 
para la construcción de una 
sala de usos múltiples, la cual 
favorecería el desarrollo de 
deportes individuales. 

Por último, Maribel 
Barradas exhortó a los 
trabajadores y jubilados 
UV a sumarse a los cursos 
y actividades diseñados 
especialmente para promover 
el deporte y la salud. 

Antes de la pandemia 
ya se desarrollaban algunos 
como: salsa, yoga, bailes 
de salón o natación, pero 
lamentablemente fueron 
suspendidos. Ahora, se busca 
retomarlos y darles difusión, 
pues el costo mensual es de 
100 pesos. 

En caso de que se 
conformaran grupos de 15 o 
20 personas en las entidades 
académicas y solicitaran 
apoyo a la DADUV, el área 
a su cargo vería la manera 
de implementar la actividad 
solicitada en ese espacio.
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Mujeres con cáncer de mama podrán 
obtener tatuajes de areolas gratuitos

Masones de la Florida 
visitarán Veracruz 

para labores altruistas
ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz

La Logia Masónica de 
Veracruz recibirá en 
2023 la visita de la Logia 

Masónica de Miami Springs, 
los cuales visitarán el puerto 
para realizar en conjunto 
labores altruistas en la ciudad.

El representante 
en Veracruz, Giovanni 
Lozano Hernández y su 
comisionado de Relaciones 
Internacionales, Giovanni 
García Bulbarela, informaron 
en entrevista sobre el pacto 
fraterno entre ambas Logias.

Entre las actividades que 
se tendrán, será la entrega de 
juguetes y material didáctico 
a niños de las colonias 
vulnerables del municipio de 
Veracruz.

Todo esto como parte 
del pacto fraterno de 
colaboración en pro de las 
causas nobles que atienden 
las Logias en el extranjero; 
está será la tercera ocasión 
que la logia de Miami Springs 
visite el puerto de Veracruz 
para realizar actividades 
filantrópicas.

“Es momento de seguir 
apoyando a Veracruz, 
porque la Esperanza no es 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz

Las mujeres que hayan 
perdido un seno debido 
al cáncer de mama, 

podrán acudir con el tatuador 
Irving Córdoba Córdova, 
quien estará donando tatuajes 
de areolas.

Este trabajo no es nuevo, 
relató Irving Córdoba, 
pues la reconstrucción de 
la areola mediante tatuajes 
se ha venido realizando 
durante los últimos años en 
diversos lugares; además de 
que la técnica ofrece detalle 
y realismo a las mujeres 
que han perdido algún seno 
debido a alguna mastectomia.

“Debido a una 
planificación en conjunto 
hemos decidido poner en 
marcha un programa para 
realizar la reconstrucción de 

durante campañas o para 
buscar el voto como en el 
antiguo régimen, es una 
actividad de transformación 
que realizamos 
i n i n t e r r u m p i d a m e n t e 
durante los cuatro períodos 

que llevamos al frente de la 
Logia y desde hace varios años 
ya veníamos caminando, 
recorriendo las colonias de 
Veracruz y atendiendo a la 
ciudadanía. Es por ello que 
los apoyos seguirán llegando 

a través de las gestiones a las 
que tenemos oportunidad de 
acceder en lo local, nacional 
e internacional”, mencionó 
Giovanni Lozano.

Agregó, “estamos en 
tiempos de igualdad, libertad 

y fraternidad, debemos  
seguir sumando, 
multiplicando y viendo los 
unos por los otros, porque 
somos una Gran Hermandad, 
no solo entre los Masones, 
sino toda la Humanidad 

y debemos ser uno para 
todos y todos para uno,” 
finalizó Giovanni García 
Bulbarela, ambos líderes de 
“La Esperanza” de Veracruz, 
movimiento liberal y Logia 
Masónica en México.

la oreola por medio del arte 
del tatuaje, a todas aquellas 
damas que debido al cáncer 
mama hayan perdido ya sea 
uno o ambos senos, esto con 
la finalidad de ayudar a su 
recuperación por el hecho 
acontecido, esto será sin fin 
de lucro y sin cobrar un solo 
centavo”, indicaron. 

Muchas mujeres que han 
pasado por alguna cirugía 
reconstructiva del pecho se 
sienten insatisfechas con 
el resultado afectando su 
autoestima y seguridad.

En Veracruz de acuerdo 
con el Sistema Integral 
de Atención a Salud de la 
Universidad Veracruzana 
(UV), la incidencia es 
mayor a la media nacional 
detectándose anualmente 3  
nuevos casos. 

Para las personas que 
se encuentren interesadas, 

el estudio se encuentra 
ubicado en Mario Molina 
número 298 entre 5 de 
mayo e Independencia de la 

colonia Centro de la ciudad 
de Veracruz, el  número 
para ponerse en contacto 
2295486167. 
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Con cargamento de juguetes y mucha alegría

 El alcalde José Manuel Pozos Castro y la presidenta del DIF, Pamela Morales Huesca,  
encabezaron el festejo en San José El Grande

Llegan los Reyes Magos a 
comunidades de Tuxpan 

Festejarán a niñez de Huayacocotla 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Los Reyes Magos y un 
enorme cargamento de 
juguetes hicieron felices 

a cientos de niñas y niños de 
las comunidades de San José 
El Grande, El Jobo, Banco de 
Calichar, Chiconcoa, El Coyol, 
Héroes de Chapultepec, 
Francisco I. Madero, Zapote 
Domingo y Laja del Tubo.

El evento realizado en San 
José El Grande fue encabezado 
por el alcalde José Manuel 
Pozos Castro y la presidenta 
del DIF Tuxpan, Pamela 
Morales Huesca.

El presidente municipal 
señaló sentirse entusiasmado 
y muy emocionado por 
compartir un día lleno de 
sueños para tantos niños, 
quienes con ilusión y 
desbordante alegría recibieron 
su regalo. 

“Es precisamente la 
ilusión de los niños lo que 
nos ha traído hoy aquí con un 
cargamento de juguetes que, 
estoy seguro, les va a alegrar la 
tarde”, expresó. 

En esta suma de voluntades 
por llevar alegría a nuestra 
niñez, reconoció el gran 

AGENCIAS  
Huayacocotla, Veracruz  

Comerciantes apoya 
a Reyes Magos y en 
Huayacocotla se 

llevará a cabo diferente 
eventos en los municipios 
de Ilamatlán y Chicontepec, 
para festejar a la niñez de la 
huasteca veracruzana.

La Navidad todavía 
vive en los corazones 
de la humanidad y los 
reyes magos, llegan para 
continuar con su tarea de 
llevar un poco de alegría a 
las niñas y niños. para esto se 
apoyan en los comerciantes 
que desde temprana hora, 
ayudar a los reyes magos 

trabajo que está realizando 
el DIF Tuxpan, que preside 
su esposa Pamela Morales 
Huesca.

“A ambos no une el enorme 
deseo de hacer todo lo que esté 
a nuestro alcance para que 
los pequeños de las colonias 
y comunidades no pierdan 
la ilusión y se continué 
preservando esta hermosa 
tradición”, destacó ante las 
familias reunidas.

Adelantó que mañana 
continuará el recorrido 
de los Reyes Magos en las 
colonias y comunidades más 
vulnerables.

Los menores disfrutaron 
de una feliz tarde en la que 
partieron la tradicional 
rosca de reyes, participaron 
en rifas, juegos infantiles y 
se divirtieron rompiendo 
piñatas. 

En el evento también 
estuvieron presentes agentes 
municipales y comisariados 
ejidales, además del Cap. de 
Corbeta Guillermo Alan 
Vázquez Gutiérrez, secretario 
Seguridad Pública Municipal; 
el Psic. Eliseo Reyes Melchor, 
director de DIF Tuxpan y Jesús 
Carballo Serrano, director 
Desarrollo Social.

en su caminar en todo el 
mundo, y también en la 
huasteca veracruzana.

Ropa infantil, rosca de 
reyes en diferente formas, 
tamaño y precios, juguetes de 
control remoto, importados 
y del país, carreolas, juegos 
de mesa, alhajeros, sonajas, 
muñecas, bicicletas, 
carritos y también mucha 
la oferta y poca la demanda, 
pero a pesar del frío, los 
comerciantes buscaron 
convencer a los reyes magos, 
que su oferta fue la mejor.

Esto en el centro de 
Huayacocotla. en los 
municipios vecinos, entre 
ellos Ilamatlán, Victoria 
Ortiz Cortés, directora DIF 

municipal informó que este 
6 de enero a partir de las 13 
horas en la galera pública, 
se coordinarán con el 
ayuntamiento para festejar 
con rosca de reyes y regalos 
para la niñez Ilamatlense.

Asimismo, Victoria 
Ortiz informa que se hará 
entrega de roscas de reyes 
y regalos a todos los centros 
educativos de Ilamatlán. y 
en Chicontepec, en la plaza 
cívica, el DIF municipal 
en coordinación con el 
ayuntamiento, este mismo 
día 6 de enero, a partir de las 
5 de la tarde, llevará a cabo 
el festejo del día de reyes 
para niñas y niños de este 
municipio.
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Carolina estaba 
muy contenta. Era 
Noche de Reyes y 

estaba segura de que ese 
año iba a recibir un regalo 
muy especial, uno que 
llevaba meses esperando, 
además de alguna que 
otra sorpresa con la que 
seguro que Sus Majestades 
acertaban.

Carolina colocó una 
bandeja de polvorones y 
una botella de cava junto 
al árbol de Navidad por 
si los Reyes Magos tenían 
hambre o sed. También 
puso tres grandes cuencos 
de agua para los camellos, 
por si acaso.

-Carolina, deberías 
ir pensando en acostarte 
-dijo la mamá de la niña-
. Los Reyes Magos no 
tardarán en venir.

-Sí, es verdad. Me voy a 

El misterio  
de los Reyes  

Magos
la cama -dijo Carolina.

-Nosotros también nos 
acostaremos pronto -dijo 
papá.

A la mañana siguiente 
Carolina se despertó muy 
ilusionada. Pero cuando llegó 
al árbol de Navidad….

-¡Mamá! -gritó Carolina-. 
¡El árbol de Navidad ha 
desaparecido!

Justo en ese momento 
empezaron a oírse gritos 
y llantos que procedían 
de todas partes. Niños y 
adultos salieron a la calle, 
muy asustados. Ningún niño 
había recibido regalos y 
todos los árboles de Navidad 
habían desaparecido.

-¿Desde cuándo los Reyes 
Magos roban en vez de dejar 
regalos? -preguntó alguien.

-Algo ha pasado, estoy 
segura -dijo Carolina-. Y 
vamos a averiguarlo. Papá, es 

hora de ponerse a trabajar.
El papá de Carolina 

era detective privado y 
era famoso por resolver 
cualquier misterio, por 
difícil que fuera. Nada 
se resistía a la poderosa 
intuición y gran poder de 
observación del papá de 
Carolina.

-Habrá que buscar pistas 
-dijo el papá de Carolina-. 
Id todos a vuestras casas. Iré 
revisando una por una.

-Papá, creo que ese no es 
buen plan -dijo Carolina-. 
¿Y si nos adelantamos? Hay 
lugares en los que todavía no 
ha amanecido.

-Habrá que coger el 
lococóptero -dijo el papá de 
Carolina, que también era 
inventor.

-Rápido, papá.
Padre e hija subieron al 

lococóptero. Localizaron a 

los Reyes Magos dos horas 
más tarde.

-A por ellos -dijo papá.
-Espera, papá -dijo 

Carolina-. Deberíamos dejar 
que sigan y seguirlos a ver 
dónde van. A algún sitio 
tendrán que llevar todo 
eso que han robado, ¿no te 
parece?

-Buena idea -dijo papá-. Lo 
grabaré todo para presentar 
las pruebas a la policía.

Unas cuantas horas 
después Carolina y su padre 
llegaron tras los Reyes Magos 
a un lugar lejano.

-¿Dónde estamos? 
-preguntó Carolina.

-No lo sé, pero no me da 
buena espina -dijo papá-. 
¡Mira! ¡Hay que seguirlos!

Los Reyes Magos fueron 
hacia el interior de una cueva, 
seguidos discretamente por 
Carolina y su padre.

-Papá, hay alguien 
encerrado allí, tras aquellas 
rejas -susurró Carolina.

-Parece gente importante 
-dijo papá-. Un anciano de 
pelo cano largo con una 
poblada barba, otro algo 
más joven con pelo castaño 
y barba larga y un hombre 
joven sin barba.

-El misterio de los Reyes 
Magos¡Papá! -exclamó 
Carolina-. Dime, ¿los que 
tienen barba son blancos y el 
que no tiene barba es negro?

-Sí -dijo papá.
- ¡Son los Reyes Magos! 

-dijo Carolina. ¡Los de 
verdad! ¡Los otros son unos 
farsantes!

-Corre, coge las llaves 
que hay sobre aquella piedra. 
Tienen que ser las de las 
celdas. Libéralos mientras yo 
vigilo a los estafadores.

Carolina se acercó 

sigilosamente hasta 
las rejas y liberó a Sus 
Majestades. Entre los 
cinco atraparon a los 
falsos Reyes Magos.

-Esta noche tenemos 
tarea doble, compañeros 
-dijo Melchor.

-Sí, además de repartir 
regalos tendremos que 
devolver todos estos 
árboles de Navidad -dijo 
Gaspar.

-Pero, ¿cómo sabréis 
de quién es cada uno? 
-preguntó Carolina.

-Somos Magos, 
¿recuerdas? -dijo 
Baltasar-. Esto es coser y 
cantar para nosotros.

Y así fue como los 
verdaderos Reyes Magos 
lograron hacer realidad 
los sueños de todos los 
niños, aunque esa vez un 
día más tarde.
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Limpian caminos 
y carreteras 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

La limpieza de los 
caminos y carreteras 
en las comunidades 

cazoneñas, es elemental 
para la conservación y 
buen tránsito de personas y 
automovilistas.

El gobierno municipal 
que preside Miguel 
Ángel Uribe Toral en 
coordinación con el 
subagente y la comunidad 
de Naranjos de Afuera 
realizaron una faena en la 
que limpiaron las orillas de 
los caminos y carreteras.

Mejorando así la 
visibilidad del camino, 
para que los habitantes de 
las comunidades puedan 
transitar con mayor 
seguridad.

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral mencionó que 
continuará  trabajando 
para el bienestar, progreso 
y desarrollo de las 37 
comunidades, barrios,  
así como la cabecera 
municipal, reafirmando 
que cuando se trabaja en 
conjunto con el pueblo, las 
acciones resultan mucho 
mejor, beneficiando a la 
ciudadanía en general.
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AGENCIAS 
Rusia

Los llamados a un cese 
el fuego en Ucrania 
se multiplicaron el 

jueves en vísperas de la 
Navidad ortodoxa, ante 
lo que el presidente ruso, 
Vladimir Putin, se dijo 
dispuesto a dialogar si Kiev 
acepta "las nuevas realidades 
territoriales".

El presidente turco, Recep 

AGENCIAS 
Tokio, Japón

Un atún rojo se vendió 
hoy por 36.04 millones 
de yen (unos 257 mil 

euros/más de seis millones 
de pesos) en la tradicional 
primera subasta del año en la 
lonja de Toyosu, en Tokio.

El precio abonado por el 
pez de 212 kilos fue más del 
doble que el monto récord 
pagado el año pasado por 
un atún rojo (16.88 millones 
de yenes) y es la sexta cifra 
más alta abonada jamás 
en el principal mercado 

En Utah, encuentran a 8 
baleados; 5 eran niños 

Llaman a una tregua del conflicto 
en Ucrania por Navidad ortodoxa

Atún rojo rompe récord de precio en 
Tokio; se vende en 257 mil euros

AGENCIAS  
Utah 

Este miércoles al 
sur de Utah fueron 
encontradas al 

interior de una vivienda 
ocho personas muertas, 
entre las cuales cinco eran 
menores. Los cuerpos 
presentan heridas de bala.

La policía encontró a  
las víctimas durante 
una visita de control 
a la vivienda, según 
un comunicado de los 
funcionarios municipales 
de Enoch, una ciudad de 
unos 8 mil habitantes a 394 
kilómetros (245 millas) al 
sur de Salt Lake City.

La policía dijo que  
no se ha detectado ninguna 
amenaza para la población.

Los funcionarios del 
distrito escolar del condado 
de Iron explicaron en una 
carta enviada a los padres 
que los cinco niños asistían 
a colegios en la zona.

El regidor de Enoch, 
Rob Dotson, indicó que la 
noticia del hallazgo de los 
cadáveres conmocionó a la 
ciudad y que los fallecidos, 
todos miembros de la 
misma familia, eran muy 
conocidos.

Las visitas de control 
en base a llamados al 
departamento de policía, 

como la que les llevó a la 
casa donde se encontraron 

los cuerpos, son habituales 
tras largos periodos de 

tiempo sin ver a una 
persona, apuntó Dotson.

El gobernador de Utah, 
Spencer Cox, presentó sus 

condolencias en un tuit el 
miércoles por la noche.

el llamado a la tregua del líder 
religioso como una "trampa 
cínica" y un "elemento de 
propaganda".

Liberados presos rusos que 
combatieron

Estos llamados al cese 
el fuego tienen lugar días 
después de que un ataque 
ucraniano en la noche de 
Año Nuevo causara al menos 
89 muertos en la localidad 
de Makéyevka, en la región 
anexionada de Donetsk.

El ejército ruso, en un 
hecho poco común, admitió 
el trágico balance tras el 
bombardeo, y fue blanco de 
duras críticas.

Según la prensa rusa, el 
edificio quedó totalmente 
destrozado por los proyectiles 
lanzados con los sistemas 
lanzamisiles HIMARS, 
un arma suministrada 
por Estados Unidos. En las 
instalaciones había cientos de 
reclutas, es decir, soldados no 
profesionales.

En el terreno, los combates 
seguían haciendo estragos, 
sobre todo en Bajmut, 
en el este, que las tropas 

rusas --respaldadas por 
los mercenarios del grupo 
Wagner-- intentan controlar 
desde el verano boreal.

Según el balance diario 
de la presidencia ucraniana, 
cinco personas murieron y 
ocho resultaron heridas en 
las últimas 24 horas. Entre los 
fallecidos, figura un militar 
que participaba en una 
operación de desminado cerca 
de Járkov (nordeste).

El jefe del grupo Wagner, 
Yevgueny Prigozhin, 
considerado cercano a Putin, 
anunció el jueves las primeras 
amnistías de prisioneros rusos 
que habían aceptado combatir 
en Ucrania.

"Han trabajado hasta el 
fin de vuestro contrato. Han 
trabajado honradamente,  
con dignidad", dijo Prigozhin 
en un video difundido por 
la agencia de prensa rusa Ria 
Novosti.

El responsable también 
pidió a la sociedad rusa "tratar 
con el mayor respeto" a estos 
hombres, que han combatido 
durante seis meses a cambio 
de su libertad.

Tayyip Erdogan, pidió en una 
conversación telefónica con su 
homólogo ruso la aplicación 
de un "cese el fuego unilateral" 
para iniciar negociaciones de 
paz con Kiev.

Putin respondió que Rusia 
estaba dispuesta a un "diálogo 
serio" con Ucrania, a condición 
de que las autoridades de Kiev 
se atuvieran a las exigencias 
rusas y aceptaran "las nuevas 
realidades territoriales", 
surgidas tras la invasión del 

país a finales de febrero.
Los llamados de la Iglesia 

ortodoxa
En Rusia, fue el patriarca 

de la Iglesia ortodoxa rusa 
Kirill, cercano a Putin, quien 
hizo un llamado a un alto 
el fuego en vísperas de la 
Navidad ortodoxa, que se 
celebra el sábado.

"Yo, Kirill, Patriarca 
de Moscú y de toda Rusia, 
me dirijo a todas las partes 
implicadas en el conflicto 

fratricida para pedirles 
instaurar un alto el fuego 
y establecer una tregua de 
Navidad", afirmó en la página 
web de la Iglesia.

El líder ortodoxo, de 76 
años, instó a deponer las armas 
de las 12:00 horas locales del 6 
de enero a las 00:00 del 7 de 
enero horas locales.

Esta tregua permitirá, 
según él, que los ortodoxos 
puedan "asistir a la misas en la 
víspera de Navidad y en el día 
del Nacimiento de Cristo" en 
Ucrania.

Este mensaje, sin embargo, 
puede tener poco calado en 
Ucrania, donde la influencia 
del patriarcado de Moscú 
ha ido en declive en estos 
últimos años, hasta la creación 
en 2018-2019 de una Iglesia 
independiente de la tutela 
religiosa rusa.

En mayo, poco después 
del inicio de la invasión rusa 
del país, la Iglesia ortodoxa 
ucraniana rompió sus lazos 
con Moscú.

Este jueves, un consejero 
de la presidencia ucraniana, 
Mijaílo Podoliak, consideró 

mayorista de Tokio desde que 
se empezaron a recopilar los 
datos en 1999.

Yamayuki, famosa 
intermediaria mayorista 
basada en Tokio, y la cadena 
Ginza Onodera, que tiene 
establecimientos en la capital 
nipona y sucursales China 
y EE.UU., hicieron la mayor 
puja conjunta para hacerse 
con el atún, capturado en 
aguas cercanas al puerto 
de Oma en la prefectura de 
Aomori (norte de Japón), 
donde se considera que nadan 
los mejores ejemplares del 
mundo para hacer sushi.

“Quería generar un 
mensaje positivo ahora que la 
pandemia se está debilitando. 
El precio es el idóneo para 
una primera subasta del año”, 
dijo Yukitaka Yamaguchi, 
presidente del mayorista 
Yamayuki, en declaraciones 
que reproduce la agencia 
Kyodo.

El récord lo sigue 
ostentando un atún rojo que 
alcanzó los 333.6 millones 
yenes (unos 2.37 millones 
de euros/ 2.52 millones de 
dólares) en la primera subasta 
de 2019, la primera que se 
celebró en Toyosu después de 

que la lonja fuera trasladada 
ahí desde su anterior 
localización en el cercano 
barrio de Tsukiji.

En los últimos 15 años la 
primera subasta del año ha 
alcanzado cifras astronómicas 
por las mejores piezas porque 
muchos han visto en ella una 
oportunidad para generar 
una gran cantidad de atención 
mediática que compensa el 
enorme desembolso para 
hacerse con un producto 
considerado “hatsumono” (el 
primero de la temporada), que 
atrae mucho al consumidor 
japonés.



TECA inicia el año desactivando huelgas

Logran ejidatarios de Atoyac 
más de 5 km de camino para 

exportar productos

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Aunque en Veracruz 
inicia este 2023 
con varios 

emplazamientos a huelgas, 
los acuerdos con los 
trabajadores representados 
en distintas organizaciones 
sindicales seguirán evitando 
que estallen, confió la 
magistrada presidenta del 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz  

Más de 40 productores 
de 5 localidades la 
Sierra de Atoyac 

podrán comercializar sus 
cultivos a partir de este 
2023, toda vez que lograron 
concretar con Gobierno 
del Estado un camino qué 
les permitirá exportar sus 
productos.

Hace 3 meses los 
ejidatarios buscaron al 
diputado Magdaleno Rosales 
Torres, para que conociera la 
problemática y les ayudara a 
realizar la gestión.

"Fuimos a ver el tramo, 
caminamos la superficie del 
camino que quieren ellos 
que se hiciera, muy difícil 
porque hay mucha piedra, 
inclusive busqué al alcalde, 
el alcalde mandó varias 
empresas, varias máquinas y 
todo se rajaron, nadie quiso 
seguirle, avanzaron a lo mejor 
de 100 metros, eran dos 
kilómetros y medio, nadie 
quiso entrarle, entonces hablé 
con Elio Hernández, qué es el 
secretario de SIOP y le pedí 
por ahí que nos ayudará para 
hacer esos caminos hacia la 
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cosecha", relató el diputado 
local morenista.

Magdalena Torres creo 
dos Comités Ciudadanos, 
pues fueron dos obras las 
que se realizaron en la Sierra 
de Atoyac y, en conjunto 
con los campesinos se 
organizaron para completar 
la documentación que 
solicitaba la Secretaría de 
Infraestructura y Obra 
Pública (SIOP).

"La primer obra ya se 
terminó, 2 kilometros y 
medio de tierra, y ya de ahí 
se van a pasar a otra localidad 
qué se llama El Águila, ahí 
son 4 kilometros de brecha. 
Con esa obra la gente está 
muy contenta, jamás se había 
metido nadie para allá, los que 
querían hacerla no podían 
porque está muy quebrado 
el terreno, van a beneficiarse 
muchos ejidatarios, van a 
sacar su café, su maíz, su 
plátano, limón, tienen de 
todo, una diversidad de 
siembras, de productos que 
la gente siembra ahí, y ya 
tiene esa cuestión para poder 
sacar toda esa gente de sus 
productos. Ya se concluyó la 
primer obra, la gente no pagó 
nada, solo le pago la comida al 

operador", puntualizó.
Magdaleno Rosales 

Torres dijo que el segundo 
camino es un poco más fácil, 
por lo que no tardarán más de 

15 días en terminarlo; de esta 
manera, varios productores 
primarios de la Sierra de 
Atoyac mejorarían sus ventas 
al lograr exportar sus cultivos.

Tribunal de Conciliación 
y Arbitraje (TECA) del 
Poder Judicial del Estado 
de Veracruz, Itzel Castro 
Castillo. 

Si bien, la huelga es 
un recurso al que tienen 
derecho los trabajadores, 
la comunicación entre los 
gremios de dependencias y 
organismos descentralizados 
con el teca ha permeado y 
evitado o en su caso, resuelto 

los conflictos laborales, 
destacó. 

 “Ninguna huelga, 
estamos trabajando de 
manera muy coordinada 
con los sindicatos, los 
entes gubernamentales, 
con las organizaciones y 
asociaciones y no ha habido 
huelgas, estamos muy 
contentos con eso, por servir 
a la sociedad y el que no haya 
huelgas significa que hay paz 
social y nosotros somos un 
elemento fundamental para 
que esto se garantice”. 

Precisó que al inicio de 
este año, el TECA atiende 
más de 300 promociones y 
emplazamientos a huelga: 
“Iniciamos el año con mucho 
trabajo, ayer recibimos más 
de 350 promociones, con una 
gran actividad empezando 
ya el año con una gran carga 
de trabajo, muy optimistas 
también, apostamos a 
la conciliación como 
verdaderos promotores de 
este medio alternativo de 
solución de controversias, 
con algunos emplazamientos 
de huelga, pero muy 
positivos, arropados como 
equipo”.
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Emboscan y matan a coronel del 
Ejército tras detención de Ovidio

Horas de tensión y riesgo en Sinaloa, 
reconoce el gobernador Rocha

Ante desmanes por captura de Ovidio, avión 
de Aeroméxico recibe disparo en Culiacán

Cae ‘El Chapito’; 
Culiacán bajo fuego
AGENCIAS 
Culiacán, Sinaloa 

Se calienta el estado 
después de que fuerzas 
federales capturaran 

a Ovidio «El Chapito» 
Guzmán, hijo de Joaquín 
Guzmán Loera, escondido 
en una casa. Es uno de los 
principales traficantes de 
fentanilo a EU y ya había sido 
capturado en octubre de 2020, 
pero fue liberado por órdenes 
del presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

Hoy, helicóperos de la 
Marina fueron atacados 
con armamento antiaéreo, 
algunas calles de Culiacán 
han sido bloqueadas con 
autos incendiados. Los 
enfrentamientos se han 
extendido a Los Mochis y 
otros municipios de #Sinaloa. 
El gobierno local ha declarado 
la suspensión de todas las 
actividades. Culiacán se 
encierra mientras los sicarios 
del Chapito atacan a las 
fuerzas armadas.

Por un intenso 
movimiento de personas 

AGENCIAS 
Culiacán, Sinaloa 

En Escuinapa, Sinaloa, fue 
emboscado el coronel 
de infantería Juan José 

Moreno y cuatro militares 
más.

De acuerdo con reportes, 
los elementos se movilizaban 
desde Nayarit para apoyar los 
patrullajes tras la detención de 
Ovidio Guzmán López, hijo 
de Joaquín ‘El Chapo‘.

Reportes señalan que en 
la emboscada habría sido 
asesinado el mando militar. 
Sobre el resto de los elementos 
no se tiene información.

La detención de Ovidio 
Guzmán ocurrió en la 

AGENCIAS 
Culiacán, Sinaloa 

Rubén Rocha, 
gobernador de Sinaloa, 
dijo que la situación en 

el estado todavía no está bajo 
control tras la recaptura de 
Ovidio Guzmán.

AGENCIAS 
Culiacán, Sinaloa 

Un avión de Aeroméxico 
recibió un balazo 
este jueves en el 

Aeropuerto de Culiacán, unas 
horas después de la captura 
del narcotraficante Ovidio 
Guzmán, considerado uno 
de los líderes del Cártel de 
Sinaloa e hijo de Joaquín 
Chapo Guzmán Loera.

En un comunicado, 
Aeroméxico apuntó esta 
mañana que el disparo se dio 
en el fuselaje del avión que 
cubría el vuelo AM165, rutaa 
Culiacán-Ciudad de México, 

armadas, agresiones, despojo 
de vehículos y bloqueos 
al norte de la ciudad, el 
Secretario de Seguridad 
Pública estatal Cristóbal 
Castañeda Camarillo, hizo un 
llamado a la ciudadanía a no 
salir de casa.

Los primeros reportes 
señalan que se realizó un 
operativo para la detención de 
uno de los líderes del Cartel de 
Sinaloa.

Se están presentando 
despojos de vehículos y 
bloqueos en diferentes puntos 
de la ciudad, pedimos a la 
ciudadanía no salir, estamos 
actuando en consecuencia, 
informaremos cuando 
estemos en condiciones.

Están presentando 
diferentes bloqueos en toda la 
ciudad, ahorita la invitación 
a toda la ciudadanía es que si 
no tiene que salir no salgan, 
hay sobre la Pedro Infante, 
sobre la México 15 se están 
reportando agresiones y 
despojos de vehículos y están 
bloqueando las principales 
avenidas de comunicación. 
La invitación a la ciudadanía 

es que si no tiene que salir no 
salga”, dijo el secretario.

La madrugada de este 
jueves se han registrado 
diferentes hechos violentos 
en el municipio, tales como 
el despojo de vehículos y 
cierre de vialidades por civiles 
armados.

La Secretaría de 
Educación Pública y Cultura 
del Estado de Sinaloa emitió 
un comunicado en el que se 
informa que se suspenderán 
actividades este jueves 5 de 
enero en Culiacán.

La suspensión se debe a 
que se han registrado en el 
municipio una serie de hechos 
violentos desde la madrugada 
de este jueves, entre los 
que destaca el despojo de 
vehículos y el movimiento de 
civiles armados por la ciudad.

De acuerdo con el titular 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública de Sinaloa los civiles 
armados han intentado 
bloquear las principales 
vialidades del municipio.r

La Universidad Autónoma 
de Sinaloa emitió un 
comunicado en el que exhorta 

a la población a resguardarse 
en sus hogares y no salir a 
las calles ante los hechos 

violentos que se registran este 
jueves en Culiacán.

“No salir da las calles con 

la finalidad de no exponerse”, 
puede leerse en el comunicado 
publicado por la UAS.

madrugada y derivó en 
diversos bloqueos, agresiones 
a balazos y autos incendiados 
en la ciudad de Culiacán, 
capital del estado de Sinaloa, 
noroeste del país.

Tras su captura, las Fuerzas 
Armadas trasladaron al 
hijo del “Chapo” a la capital 
mexicana y lo pusieron a 
disposición del agente del 
Ministerio Público federal 
para determinar su situación 
jurídica.

La detención de Ovidio 
ha provocado caos durante 
casi todo el día en la ciudad 
de Culiacán, donde se 
generaron actos violentos, 
entre ellos unos 19 bloqueos 
con vehículos incendiados 

y agresiones armadas, 
incluyendo el Aeropuerto 
de Culiacán y la base aérea 
número 10.

Además, se cerraron todos 
los accesos a Culiacán, cuatro 
de ellos desde la ciudad de Los 
Mochis y dos más en la salida 
hacia Costa Rica, Sinaloa.

También desató una serie 
de actos violentos en ciudades 
como Culiacán, Mazatlán 
y Los Mochis, además de 
cancelarse las actividades 
escolares y gubernamentales 
en la entidad, y se pidió a la 
población permanecer en sus 
casas para mantenerse a salvo.

Las autoridades del estado 
Sinaloa informaron de que 
conforme han pasado las 

horas, los 19 bloqueos, con 
vehículos incendiados, robos 
y saqueos, han ido bajando en 
intensidad.

La jornada hasta el 
momento ha dejado 28 
heridos y 1 agente de la 
Guardia Nacional muerto, 
junto con más de 200 autos 
robados y una veintena de 
saqueos a comercios. La nueva 
operación para capturar al hijo 
del “Chapo” sorprendió por 
tener lugar cuatro días antes 
de la visita del mandatario 
estadounidense, Joe Biden, 
para la Cumbre de Líderes de 
América del Norte a la que 
también asistirá el primer 
ministro de Canadá, Justin 
Trudeau.

El mandatario reconoció 
que tras los enfrentamientos 
de este jueves por la mañana 
en el estado se viven horas de 
tensión y recomendó tomar 
precauciones.

Detalló que tras la 
detención del narcotraficante 
Ovidio Guzmán, en la ciudad 

Culiacán, la situación de 
seguridad sigue sin estar 
bajo control. Rocha Moya 
confirmó que todavía hay 
civiles armados caminando 
por las calles en Culiacán, 
“pero ya es muy menor”.

No podemos decir que 
realmente esto está tranquilo, 

está sin incidentes mayores. 
No tenemos un reporte de 
que esté ocurriendo algo grave 
en la calle, y es fundamental 
porque la gente está 
resguardada en sus domicilios 
o en su trabajo los que salieron 
muy temprano. Hay calma”, 
dijo.

a salvo”, se lee en el boletín de 
prensa de Aeroméxico.

En el mismo aeropuerto, 
un avión de la Fuerza Aérea 
Mexicana (FAM) fue atacado 
a balazos, como parte de la ola 
de violencia tras la detención 
del líder del Cártel de Sinaloa.

Los aeropuertos de 
Culiacán y Mazatlán fueron 
cerrados por autoridades 
federales todo este jueves.

Las autoridades mexicanas 
capturaron este jueves a 
Ovidio Guzmán durante 
un operativo que desató 
incendios, bloqueos y ataques 
en Culiacán, norte de México, 
según informaron fuentes del 

Gobierno federal a medios.
La detención de Guzmán, 

uno de los líderes del Cártel 
de Sinaloa, ocurre días antes 
de la llegada del presidente 
estadounidense, Joe Biden, 
quien el lunes visitará México 
para la Cumbre de Líderes de 
América del Norte.

La captura y la violencia 
que desató la detención 
despertó temor en la 
ciudadanía por los recuerdos 
del polémico Culiacanazo, 
operativo en el que las fuerzas 
federales arrestaron el 17 de 
octubre de 2019 a Ovidio, pero 
lo liberaron horas después por 
actos violentos del Cártel de 

Sinaloa.
La detención de Ovidio 

Guzmán generó bloqueos 
en distintas vialidades de 
Culiacán, capital de Sinaloa, 
además de enfrentamientos 
en diferentes puntos de la 
ciudad, así como vehículos 
incendiados y reportes de 
despojos de vehículos a civiles, 
desde alrededor de las 04:30 h 
local, lo que paralizó la ciudad.

Tras los hechos, Cristóbal 
Castañeda Camarillo, 
secretario de Seguridad 
Pública en Sinaloa, solicitó a la 
población permanecer en sus 
domicilios para salvaguardar 
su integridad.

mismo que fue cancelado por 
razones de seguridad.

“El avión nunca inició 
su carrera de despegue. Tras 
este incidente se activaron los 
protocolos de la compañía y 

se dio aviso a las autoridades 
correspondientes, on 
quienes coordinaremos las 
investigaciones.

“Los clientes y 
colaboradores se encuentran 
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Invitan a parejas a formar 
parte de las bodas colectivas 

Reparan vitrales de la iglesia de 
Nuestra Señora de la Asunción 

Establecen nueva distritación 
electoral para el estado de Veracruz

Elevados los precios de las Roscas de Reyes 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En entrevista con el oficial 
del Registro Civil, Víctor 
Barragán Islas, mencionó 

que ya dio inicio los trámites 
para las parejas que quieran 
formar parte de las bodas 
colectivas que van a llevarse a 
cabo dentro del marco del 14 
de febrero.

Señalando que se espera 
este año superar la meta del 
año pasado, por lo que se está 
invitando a las parejas a que 
soliciten mayor información 
y que inicien el trámite para 
contraer nupcias.

Dijo que  el plazo para 
realizar los trámites es por 
este mes de enero y en febrero 
se tienen que entregar dichas 
actas de matrimonio.

Apuntando que las parejas 
que ya tienen hijos y quieran 
dar solidez a su familia, serán 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Tras el paso del huracán 
Grace en el mes de 
agosto de 2021, los 

vitrales de la iglesia de Nuestra 
Señora de la Asunción 
sufrieron afectaciones y tras 
un año y cuatro meses están 
siendo reparados, gracias a las 
aportaciones económicas que 
realizó la feligresía católica.

 Se informó que  el 
huracán Grace afectó cuatro 
de trece históricos vitrales de 
la catedral de Nuestra Señora 
de la Asunción, mismos que 
estaban destruidos, por lo que 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

De acuerdo a la 
nueva distritación 
electoral para el 

estado de Veracruz, la nueva 
organización permanecerá 
vigente los próximos diez 
años y se confirma que 
Veracruz pierde un distrito 
electoral al pasar de 20 a 19.

Se informó que durante 
los siguientes diez años, 
el municipio de Papantla 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Las tradicionales roscas de 
Reyes saldrán más caras 
para su consumo en esta 

esta ocasión, los precios se han 
incrementado a comparación 
con lo que costaban hace un 
año. 

Varios de sus insumos 
alimenticios han resentido alzas 

exentadas del certificado 
médico.

 Así mismo Víctor 
Barragán,  explicó que el 
año pasado se entregaron 71 
documentos y en el mes de 
febrero próximo se espera 

llegar a cien.
Por último comentó que 

las bodas colectivas tienen el 
fin de otorgar certeza jurídica 
en el seno familiar, así que la 
invitación está abierta para las  
parejas interesadas.

con ayuda de la  feligresía 
finalmente se pudieron 
reconstruir.

La defensora de la 
parroquia Victorica López 
Lara, mencionó que con la 
reconstrucción de dichos 
vitrales se va a poder dar una 
mejor imagen a la iglesia, 
los trabajos iniciaron en 
diciembre y llevan un avance 
considerable.

López Lara mencionó que 
el costo para reparar los vitrales 
es de doscientos mil pesos 
cada uno, lo que representó un 
enorme reto para la sociedad 
papanteca, para la adquisición 
de los mismos, sin embargo, 

se realizaron cotizaciones y se 
logró obtener un precio más 
económico.  

Dijo que el párroco 
Constantino Rodríguez Reyes 
y otros religiosos,  buscaron las 
formas de conseguir el recurso 
para reparar los vitrales y 
finalmente gracias al apoyo 
de la ciudadanía están siendo 
reparados.

Apuntó que es importante 
proteger la parroquia y todas 
las reliquias que encierra, 
como los santos y nichos y 
mediante aportaciones, rifas y 
vendimia, se reunió el dinero 
necesario para restaurar dichas 
obras de arte.

Papantla  uno de los distritos que conserva todos sus municipios luego de que se diera el tema  
de la redistritación a nivel local

continuará siendo cabecera 
del distrito 06 federal, esto 
con la nueva distritación 
electoral federal, que fue 
establecida por el Instituto 
Nacional Electoral, siendo 
uno de los cuatro distritos 
indígenas de la entidad.

Dejando en claro 
que  solo se cuenta con 
cuatro distritos electorales 
indígenas que son Pánuco, 
Álamo Temapache, Papantla 
de Olarte y Zongolica, siendo 
este municipio el único 

donde no fue reubicada su 
cabecera distrital.

Con base a la información 
que se proporcionó el 
distrito 06 con cabecera 
en Papantla se queda con 
trece municipios, los cuales 
son Cazones de Herrera, 
Coahuitlán, Coatzintla, 
Coxquihui, Coyutla, 
Chumatlán, Espinal, 
Filomeno Mata, Gutiérrez 
Zamora, Mecatlán, Papantla, 
Tecolutla y Zozocolco de 
Hidalgo.

Con estos cambios, el 
distrito de  Papantla pierde 
Nautla, Colipa, Vega de 
Alatorre, San Rafael, pero 
ahora se suman a este distrito 
los municipios de Cazones 
de Herrera y Coatzintla.

En lo que refiere a los 
municipios que conforman 
el distrito 06 local son 
Coahuitlán, Coxquihuhi, 
Coyutla, Chumatlán, Espinal, 
Filomeno Mata, Mecatlán, 
Papantla y Zozocolco de 
Hidalgo, siendo uno de los 

distritos que conserva todos 
sus municipios luego de 

que se diera el tema de la 
redistritación a nivel local.

muy notables, como el trigo, 
las frutas secas, los huevos y 
en menor medida la leche y la 
mantequilla, además de otros 
aumentos, como los energéticos.

Una rosca familiar implica 
un gasto de 100 a 150 pesos, 
dependiendo el punto de venta 
y según su presentación, siendo 
más caras las que llevan un forro 
de chocolate.

Por lo mismo, la tradición 

de la convivencia amistosa o 
familiar de la partida de la rosca y 
la sacada del niño, en este año ha 
resentido el impacto de las alzas 
de las materias primas y otros 
insumos, lo que también habrá 
de reflejarse en la próxima fecha 
del Día de la Candelaria, cuando 
el afortunado con el niño 
habrá también de acoplarse al 
aumento del maíz en el precio 
de los tamales.
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Por violencia en Culiacán

AGENCIAS 
Ciudad de México

En su debut 

Por las condiciones del  
Estadio Jalisco 

AGENCIAS                                          
Ciudad de México  

El arquero mexicano 
del Salernitana 
recibió dos goles en la 

derrota de su equipo ante al 
AC Milán en su debut con 
el cuadro italiano, a pesar 
de la derrota los medios 
del País de la Bota han 
destacado su rendimiento y 
el portal Transfermarkt lo 
ha incluido en el once de la 
Jornada del futbol italiano.

Con nueve atajadas 
durante el encuentro, 
incluidas un para a Rafael 
Leao y a Olivier Giroud, 
Guillermo Ochoa ha sido 
incluido como el arquero 
titular en el once de 

AGENCIAS                                          
Guadalajara  

El juego entre Atlas y 
Toluca de este sábado 
en el Estadio Jalisco 

podría ser reprogramado 
debido a las condiciones 
del terreno de juro del 
Estadio Jalisco, lugar donde 
se llevará a cabo el cotejo.

La directiva atlista 
analiza las mejores 
opciones buscando 
preservar la integridad 
de los jugadores, así como 
respetar el espectáculo 
que se pueda ofrecer a los 
aficionados que asistan al 
inmueble. El tema continúa 
tratándose con la Liga MX.

Por lo pronto, la página 
donde se encuentran a 
la venta los boletos del 
juego, ya no cuenta con 

La violencia generada en el estado de Sinaloa, 
concretamente en la capital, Culiacán, ha 
impactado también en el futbol mexicano, donde 

el partido de la Liga MX entre el Mazatlán FC y el Club 
León tuvo que ser suspendido y reprogramado ante la 
detención y captura de Ovidio Guzmán, hijo del capo 
del narcotráfico, El Chapo Guzmán.

“La Liga MX informa que el partido entre los clubes 
Mazatlán FC y León, correspondiente a la jornada 1 del 
torneo Clausura 2023, a realizarse originalmente el 
viernes 6 de enero, será reprogramado. La nueva fecha 
y horario serán anunciados con oportunidad”, dice el 
comunicado del máximo circuito.

La información fue replicada por el conjunto 
de Mazatlán, que además envió un mensaje a sus 
aficionados.

“Para la institución cañonera es un compromiso 
y responsabilidad salvaguardar la integridad de los 
jugadores, trabajadores y sociedad mazatleca. Se pide 
no salir de casa y mantenerse atentos a las indicaciones 
de las autoridades”, dice en un comunicado a su afición 
el cuadro morado.

También afecta la Liga de Expansión 
El máximo circuito no fue el único afectado, ya que 

también en la Liga de Expansión MX, el duelo entre 
Dorados y Correcaminos, fue suspendido.

Memo Ochoa, 
considerado el 
mejor arquero 
de la jornada 

Atlas vs. 
Toluca 

podría ser 
reprogramado 

Partido 
Mazatlán 
vs León 

suspendido 

lujo que Transfermarkt 
presentó este jueves.

En la línea defensiva 
lo acompañan jugadores 
como Samuel Umtiti del 
Lecce o Milan Skriniar 
del Inter de Milán, en el 
medio sector se encuentran 
Nicolo Barella, también 
del Inter, y Sandro Tonalli 
del AC Milán, mientras 
que en la delantera están 
Rafael Leao del cuadro 
rojinegro y Edin Dzeko del 
Internazionale.

Salernitana se 
enfrentará al Torino en 
la próxima jornada de la 
Serie A, el encuentro será 
el segundo de Ochoa en el 
Estadio Arechi y se llevará a 
cabo el próximo 8 de enero.

el evento disponible 
para la adquisición de 
entradas, pero sí para el 
juego del próximo jueves 
en contra de Santos 
también a disputarse en el 
Monumental.

UdeG también tiene 
programado su juego de 
jornada 1 de la Liga de 
Expansión para el domingo 
en el Jalisco en contra de 
Pumas Tabasco, pero de 
momento la directiva no 
ha sido notificada de algún 
cambio.

Cabe recordar que el 
recinto ya tuvo que ceder la 
Final de la Copa por México 
en contra entre Chivas y 
Cruz Azul, debido a las 
condiciones del terreno de 
juego, mismas que parecen 
que no han mejorado del 
todo.
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Para la carrera atlética de Coatzintla

OPG le pega un 
baile a Perforación

Lobos Paris se mantendrán 
en lo más alto del torneo

Últimos dos días de inscripciones
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EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz      

La escuadra de OPG 
Amigos de Darío 
le pego un baile al 

conjunto de Perforación 
dentro de la actividad del 
torneo de futbol de veteranos 
legendarios 55 y más de 
Poza Rica, al imponerse con 
un contundente marcador 
final de 10-0 en esta primera 
jornada oficial del año.

Este partido fue 
llevado a cabo en el campo 
deportivo Sebastián Rojas 
del municipio de Tihuatlán, 
donde OPG Amigos de 
Darío salto a la cancha 
con sus mejores jugadores 
para buscar rápidamente 
asegurar el resultado en 
este partido, con el cual 
regresarían a la senda del 
triunfo en el torneo.

Esta gran fiesta de goles 
para el cuadro dirigido por 
Héctor Vences Espinoza, 
fue comandada por Miguel 
Ángel “Bona” Cerecedo 
quien se despachó con un 
total de siete goles en este 
compromiso, aprovechando 
muy bien las oportunidades 

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz      

Todo se encuentra 
listo para llevar 
a cabo la Carrera 

Atlética Coatzintla 2023, 
la cual tendrá la presencia 
de diferentes atletas de 
municipios de esta zona 
conurbada, de igual manera 
se darán cita corredores de 
diferentes parte del estado 
de Veracruz.

Esta carrera se llevará a 
cabo el próximo 8 de enero, 
por lo cual, las inscripciones 
están por cerrarse, contando 
con este viernes 6 aun con 
inscripciones de manera 
normal, mientras que el día 
de mañana 7 de enero se 
contará con inscripciones de 

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz      

Los Lobos Farmacia 
Paris se mantendrán en 
lo más alto del torneo a 

pesar de no tener actividad en 
la jornada programada por la 
directiva de la liga municipal 
de futbol de veteranos de 
Poza Rica, jornada que solo 
tendrá juegos suspendidos.

Actualmente los 
liderados por César Ulises 
Rivera Garza, se encuentran 
en el primer lugar de la 
categoría, contando con 
un total de 44 puntos y 
manteniéndose como los 
favoritos para refrendar una 
vez más el título de campeón 
en este torneo de veteranos.

Durante la jornada 
programada para este sábado 
7 de enero del 2023, los 
Lobos Paris tendrán que 

generadas por sus 
compañeros a lo largo de 
este duelo.

Ezequiel “Cheque” 
Marín aportaría un gol 

más para el cuadro de OPG, 
mientras que con un gol 
aparecerían los jugadores 
Gustavo Pérez y Francisco 
Vargas para el 10-0 en este 

buen encuentro, donde 
aprovecharían la desventaja 
numérica de sus rivales para 
poder desplegar su buen 
juego colectivo.

esperar para salir a la cancha 
de manera oficial una vez 
más, por lo cual, esperaran 
a que se den los resultados 
de los equipos que buscaran 
sumar para poder mejorar su 
posición en la tabla en este 
torneo.

Lobos Paris están en el 
primer puesto de la tabla con 
44 puntos, mientras que los 

Argentinos JR se ubican en el 
segundo peldaño de la tabla 
con 36 unidades, seguidos 
por Rev Tamps quienes están 
con 32 unidades colocados 
en el tercer lugar, el cuarto 
peldaño lo tiene la colonia 
Cazones Familia Bustos con 
30 puntos y el quinto lugar es 
para los Tecos con 28 puntos 
en este torneo.

12:00 pm. 17:00 horas.
Para los atletas interesados 

en participar, se dejan los 
números telefónicos de 
informes, los cuales son 

7821486315 y 7821749205, 
carrera que contara con un 
trayecto de 10 kilómetros 
que sin duda alguna pondrá a 
prueba a varios participantes.
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Kenia Os alerta a sus fans de 
Sinaloa que no salgan de sus casas 

Jeremy Renner reaparece en redes sociales 

AGENCIAS  
Ciudad de México        

Tras casi 20 años 
desde que Gloria 
Trevi y Sergio 

Andrade enfrentaron 
cargos penales por 
corrupción de menores 
en Brasil y ella fuera 
exonerada, ahora la 
cantante encara un nuevo 
juicio civil en Los Ángeles 
por el cargo de corrupción 
de menores.

De acuerdo con 
una publicación de la 
revista Rolling Stone, la 
corte del distrito de Los 
Ángeles ha revivido las 
afirmaciones de que la 
pareja reclutó a niñas y 
adolescentes para formar 
parte de una red de abuso 
sexual. Las acusaciones 
vuelven casi dos décadas 
después de que un juez 
absolviera a la cantante 
de los mismos cargos: 
reclutar menores para 
una red de explotación 
sexual encabezada por su 
productor.

De acuerdo con 
información de las 
publicación que mantiene 
en su poder la denuncia, 
el pasado 31 de diciembre 
fue presentada la misma 
en un tribunal angelino 
y aunque en ella no se 
haga referencia directa 
a Trevi o Andrade, “está 
claro que se trata de los 
dos principales acusados 
según los detalles, 
incluidos los conciertos 
que tuvieron lugar en 
1990 y los álbumes que 
grabó”, cita la publicación.

La denuncia fue 
interpuesta por dos 

AGENCIAS  
Ciudad de México        

Kenia Os, famosa 
cantante sinaloense, 
utilizó sus redes 

sociales para exhortar a sus 
seguidores a quedarse en 
casa luego de la violencia 
generada en el estado de 
Sinaloa por la captura de 
Ovidio Guzmán López, en la 
ciudad de Culiacán.

La cantante, originaria 
de Mazatlán se mantiene 
alerta ante la situación que 
está viviendo el estado del 

AGENCIAS  
Estados Unidos        

El actor Jeremy Renner, 
quien el domingo tuvo 
un grave accidente con 

una máquina quitanieves, 

Gloria Trevi, se enfrenta 
a nueva demanda en EU

mujeres de nombre Jane 
Does —nombre genérico 
que se usa en Estados 
Unidos para proteger las 
identidades—, quienes 
alegan que la cantante se 
acercó a ellas cuando tenían 
13 y 15 años y las atrajo para 
que se unieran al programa 
de capacitación musical del 
entonces productor musical.

“Las víctimas dicen 
que Trevi las preparó para 
convertirse en esclavas 
sexuales de Andrade”, señala 
la publicación.

De acuerdo con los 
documentos que dice tener 
Rolling Stone, estos abusos 
sucedieron en Los Ángeles 
y el programa al que se 
hace referencia era “una 

tapadera de una red sexual 
de chicas y jóvenes durante 
años que fueron abusadas 
sexualmente por Andrade”, 
dice el texto.

En el año 2000 Trevi y 
Andrade fueron arrestados 
en Brasil, tras ser perseguidos 
a nivel internacional, luego 
de que saliera a la luz que el 
“programa de talentos” del 
productor era en realidad 
una red sexual secreta de 
menores en México.

Sin embargo, en 2004 
Gloria, hoy de 54 años, 
pasó cuatro años en prisión 
preventiva y fue absuelta 
cuando un juez determinó 
que no había pruebas 
suficientes para respaldar los 
cargos.

La denuncia fue 
interpuesta por la familia 
de Karina Yapor, una de las 
chicas que conformaban el 
llamado Clan Trevi-Andrade 
ante la Procuraduría de 
Justicia del Estado de 
Chihuahua. Mantuvo por 
cinco años en la cárcel 
a la artista hasta que fue 
liberada por no encontrar 
culpabilidad en los delitos 
por los que fue encerrada. 
En ese momento se dijo que 
también habia sido víctima 
del productor musical.

Por su parte, Sergio 
Andrade sí fue condenado 
por violación, secuestro y 
corrupción de menores pero 
sólo pasó un año tras las 
rejas.

De acuerdo con el portal 
Latinus , en la demanda, que 
consta de 30 páginas, una 
de las víctimas señaló que 
Trevi se le acercó cuando se 
encontraba en las afueras 
de la oficina de Andrade 
en la Ciudad de México, y 
le dijo que era “muy buena 
bailarina y muy hermosa”. 
Tras ello, la demandante 
aceptó la invitación a una 
audición, en la que  fue 
reclutada.

Según reportó The 
Rolling Stones, cuando 
las dos víctimas fueron 
reclutadas, Trevi ya gozaba 
de fama internacional.

Por otro lado, Gloria Trevi 
mantiene otra demanda, 
desde hace 13 años, en contra 

de Patricia Chapoy por 
supuesta difamación. 
Esto se hizo a raíz de los 
reportajes y programas 
especiales que preparó 
la periodista en los que 
mostraba la investigación 
respecto a los hechos. 

Dice estar lista para lo 
que viene

Tras la demanda que 
presentaron en contra 
de Gloria Trevi y Sergio 
Andrade por cargos de 
abuso infantil, la cantante 
apareció en sus redes 
sociales, donde reveló  
que se encuentra en 
España y lista para lo que 
viene.

“El momento más 
oscuro de la noche es 
cuando va a empezar 
la aurora, cuando va a 
empezar a amanecer. 
Estoy súper emocionada, 
aquí en España, voy a 
sentir la cabalgata de los 
Reyes Magos.

“Me voy a llenar de 
muchísima energía para 
muchas cosas que se 
vienen, para todo. Me voy 
a preparar para todo lo 
que se tenga que preparar 
cualquier ser humano en 
el planeta, para lo bueno 
y para luchar contra 
cualquier cosa. Yo estoy 
bien”, dijo Trevi en un 
video que compartió en 
su cuenta de Instagram.

La intérprete 
de  enfrenta una 
demanda civil, por 
parte de dos personas, 
que se mantuvieron 
en el anonimato, por 
supuestamente atraer 
a menores a una red 
secreta de abuso sexual 
en México.

que es oriunda aunque se 
desconoce si la famosa se 
encuentra en el estado o en 
algún otro lugar.

En medio de la ola de 
violencia desatada este 
jueves 5 de enero en el 
estado de Sinaloa, Kenia Os 
pidió a través de sus redes 
sociales a todos sus fans a 
no salir de casa y seguir las 
recomendaciones de las 
autoridades estatales así 
como también mantenerse 
informados en las noticias.

“Mi gente de Sinaloa 
por favor no salgan de 

sus casas, resguárdense y 
manténganse al tanto de las 
noticias”, escribió la también 
youtuber.

Cabe destacar que la 
cantante de 23 años es 
originaria de la ciudad de 
Mazatlán, Sinaloa, donde 
inició su carrera como 
youtuber y posteriormente 
cantante.

Los bloqueos se 
registraron inicialmente 
en Culiacán, horas después 
se extendieron a otros 
municipios como Los 
Mochis, Guasave y Mazatlán.

reapareció en redes sociales 
para darle las gracias a sus 
seguidores desde el hospital 
en el que se encuentra 
ingresado.

El actor de ‘The Avengers’ 
compartió una imagen en 

su cuenta de Instagram 
en donde se encuentra 
visiblemente lastimado de la 
cara y acostado en una cama 
de hospital.

“Gracias a todos por sus 
amables palabras. Estoy 
muy estropeado para estar 
escribiendo ahora, pero les 
mando mucho amor a todos”, 
apuntó el actor de 51 años.

La Oficina del Sheriff del 
Condado de Washoe anunció 
durante una conferencia 
que la investigación que 
han llevado a cabo hasta 
ahora mostró que el actor 
intentó liberar de la nieve 
su automóvil personal, que 
estaba siendo operado por 
un integrante de su familia.

Para ello, Renner utilizó 
su máquina quitanieves 
y una vez que logró su 
cometido bajó de esta para 
hablar con su familiar.

En ese momento la 
máquina comenzó a rodar 
y en el intento por frenarla, 
el actor fue arrollado por la 
máquina, cuyo peso supera 
las seis toneladas.

“En este punto de la 
investigación creemos que 
de ninguna manera el señor 
Renner se encontrara bajo 
los efectos del alcohol y 
creemos que se trata de un 
trágico accidente”, mencionó 
el sheriff Darin Balaam.

Balaam también aseguró 
que pese a ello, la Oficina 
del Sheriff del Condado de 
Washoe tiene en su poder 
la máquina quitanieves, 
que sigue siendo analizada 
de forma protocolaria para 
poder descartar cualquier 
fallo mecánico.

Tras el incidente, el actor 
que da vida a Ojo de Halcón 
en las películas de la factoría 

Marvel fue trasladado por 
aire a un hospital cercano 
donde fue intervenido 
quirúrgicamente.

Según un comunicado 
publicado por la Oficina 
del Sheriff del Condado 
de Washoe respondieron a 
una alerta por una lesión 
traumática en el área de Mt. 
Rose Highway.

A su llegada, los agentes 
se coordinaron con el 
Distrito de Protección 
contra Incendios de Truckee 
Meadows y REMSA Health 
para organizar el transporte 
médico aéreo de Renner, que 
fue el único implicado en el 
accidente.

Según informó CNN, 
Renner se ha sometido 
hasta el momento a dos 
intervenciones quirúrgicas 
para tratar las lesiones que 
sufrió durante el accidente, 

entre las que se encuentran 
un “traumatismo torácico 
contundente y lesiones 
ortopédicas”.

En la publicación 
realizada por Renner, colegas 
suyos como Eiza González, 
Tony Dalton y Vanessa 
Hudgends expresaron su 
solidaridad con respecto a su 
situación.

Renner ha protagonizado 
múltiples proyectos de la 
saga Marvel. Además de 
ser un Avenger, el actor ha 
actuado en numerosos éxitos 
comerciales y de crítica, 
incluidas dos películas de la 
serie ‘Misión: Imposible’.

También ha sido 
nominado a dos premios 
Óscar, incluyendo una 
candidatura de reparto por 
‘The Town’ y otra a mejor 
actor por su trabajo en ‘The 
Hurt Locker’.
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“Avatar: The Way of 
Water“, se mantiene a la 

cabeza de la taquilla de EU

Eugenio Derbez no descarta 
reconciliación con Victoria Ruffo

Noah Schnapp, Will en 'Stranger 
Things', se declara abiertamente gay

AGENCIAS  
Ciudad de México

El joven actor Noah 
Schnapp, mejor 
conocido por 

interpretar a Will en la 
famosa serie de ficción de 
Netflix 'Stranger Things', 
dio a conocer oficialmente 
que es gay.

Por medio de TikTok, 
subió un video en que relata 
brevemente su experiencia 
'saliendo del closet' con 
su familia y sus amigos, 
donde admite que las 
personas en su entorno ya 
lo sospechaban.

"Cuando finalmente 
digo a mis amigos que era 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Desde que regresó a 
México a pasar las 
fiestas decembrinas, 

el comediante ha dejado 
varias “perlitas” a través de 
declaraciones a medios de 
comunicación o mediante 
sus redes sociales.

Tal es el caso, de los 
comentarios que expresó 
respecto de su exyerno, 
Mauricio Ochmann, quien 
estuvo casado con Ayslinn 
Derbez y se divorciaron 
hace tres años.

Mauricio y Ayslinn 
estuvieron casados durante 
cuatro años y, si bien, 
se llegó a pensar que “el 
truene” fue a raíz del reality 
show ‘De viaje con los 
Derbez’, lo cierto es que ya 
traían arrastrando ciertos 

AGENCIAS  
Estados Unidos

La última película 
de James Cameron, 
“Avatar: The Way of 

Water“, se mantiene a la 
cabeza de la taquilla de 
Estados Unidos con más 
de 86 millones de dólares 
recaudados durante su 
tercer fin de semana, lunes 
2 incluido por ser festivo.

Según información 
del portal especializado 
Box Mojo Office, la suma 
recaudada por el filme 
durante el fin de semana 
alcanzó los 66.8 millones 
de dólares, sin contar el día 
de asueto.

Actualmente, el filme 
de James Cameron cuenta 
con más de 400 millones 
de dólares acumulados en 
taquilla nacional, y a nivel 
global ha logrado recaudar 
más de mil 401 millones 
de dólares, colocándose 
como el segundo filme más 
taquillero de 2022.

Hasta ahora, tan solo 
ha sido superada por 

“Top Gun: Maverick“, que 
alcanzó los 1.488 millones de 
dólares a nivel internacional 
en su tiempo en salas. De 
mantenerse la bonanza en 
taquilla de “Avatar”, el filme 
protagonizado por Tom Cruise 
podría perder el título como el 
filme más taquillero de 2022.

“Avatar: The Way of Water” 
carga con el peso de ser la 
segunda parte de la película 
más taquillera de la historia, 
que alcanzó los 2 mil 922 
millones de dólares a nivel 
mundial.

Tras “Avatar”, la película 
más taquillera fue “Puss In 
Boots: The Last Wish“, que 
recaudó más de 22,5 millones 
de dólares en taquilla nacional, 
mientras que “Black Panther: 
Wakanda Forever”, continúa 
su camino en salas con 6.5 
millones de dólares con el 
tercer puesto.

Después de estas cintas 
está el biopic “Whitney 
Houston: I Wanna Dance with 
Somebody”, con 4.8 millones 
de dólares y “Babylon” de 
Damien Chazelle, con más de 
3.4 millones de dólares.

gay luego de estar asustado 
en el clóset por 18 años y 
todos ellos me dicen 'ya 
lo sabemos'", escribe con 
sarcasmo.

A pie de foto, externó 
algo que recientemente se 
había revelado, y es que su 
personaje dentro de la serie 
también es homosexual, 
por lo que escribe: "Supongo 
que me parezco más a Will 
de lo que pensaba".

Recientemente, había 
crecido la teoría que 
contaba que Mike Wheeler 
era el crush de su personaje 
en el programa, por lo que 
la expectación sobre lo que 
podría ocurrir en la quinta 
temporada.

En julio, el mismo  
actor esclareció la 
orientación sexual de Will 
en la serie: "Sí, creo que  
lo es. Obviamente, se 
insinuó en la temporada 
1: siempre estuvo ahí,  
pero nunca se supo 
realmente, ¿es solo que él 
crece más lento que sus 
amigos? Ahora que ha 
envejecido, lo convirtieron 
en algo muy real y obvio. 
Ahora está 100 por ciento 
claro que es gay y ama a 
Mike. Pero antes, era un 
arco lento. Creo que está 
muy bien hecho, porque 
es muy fácil hacer que un 
personaje, de repente, sea 
gay".

conflictos que derivaron en 
su separación en noviembre 
de 2019 y su divorcio en 
2020.

Sin embargo, ambos 
afirman que relación post 
matrimonial va muy bien, 
pues se quieren y respetan 
e incluso, afirman que su 
amor de pareja cambió 
a otro tipo de más “más 
fraternal”.

Por su parte, Eugenio 
Derbez se ha expresado 
de manera muy positiva 
respecto de Ochmann, de 
quien destacada su actitud 
madura desde que se 
divorció de su hija Ayslinn.

El comediante afirma 
que el intérprete de ‘El 
Chema’ es un muy buen 
padre y que se ha portado 
bien con Ayslinn. Incluso, 
considera a la expareja 
como un ejemplo.

“Mau es muy buen papá, 
se ha portado increíble con 
mi hija, así que bueno, hay 
relaciones así, donde no 
tengas que terminar del 
chongo, sino que ellos dos 
se llevan muy, muy bien, 
son un ejemplo a seguir'', 
expresó el comediante.

Por otra parte, respecto 
de su ex, Victoria Ruffo, 
Derbez no descarta una 
posible reconciliación.

Tanto Eugenio como 
José Eduardo y, también 
en su momento, Victoria 
han dado sus respectivas 
versiones sobre cómo 
vivieron la relación.

Recientemente, el 
comediante de ‘La Familia 
Peluche’ fue interrogado 
sobre su relación con 
Victoria Ruffo de comentó 
sentirse dispuesto a “dejar ir 
el pasado” y hacer las paces.

Y es que, el propio 
comediante ha revelado que 
el proceso de separación 
de Victoria Ruffo fue muy 
complejo, lo que derivó 
en que no pudiera ver a 
José Eduardo Derbez con 
frecuencia.

 “Sí, sí, yo creo que 
necesitaba ya sacarlo como 
que, de alguna manera, 
ahora como me volviste a 
decir, se tiene la impresión 
de yo no vi a mi hijo porque 
yo no quise, pero no, fue 
porque no me dejaba 
su mama”, destacó en 
entrevista.

 Por otra parte, cuando 
tuvo su accidente que le 
provocó múltiples fracturas 
en el hombro, tanto Victoria 
Ruffo, como su esposo, 
Omar Fayad, le enviaron 
pronta recuperación, 
palabras que Eugenio 

agradeció.
Asimismo, Victoria 

Ruffo aún no se ha 

pronunciado abiertamente 
si estaría a reconciliarse 
con Eugenio Derbez.



Los daños materiales son elevados

Hallan cuerpo descuartizado

Se quema una chatarrera

ARTURO ESPINOZA 
Yanga, Veracruz 

El cuerpo de un hombre 
fue encontrado 
descuartizado en 

la localidad Los Mangos, 
municipio de Yanga.

El hallazgo se registró 
la mañana de este  
jueves, cuando vecinos 
de la citada congregación 
encontraron un cadáver  
en la banqueta de la  
calle 2.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el apoyo a la 
Policía Municipal, quienes 
a su arribo confirmaron 
el hallazgo de un cuerpo 
descuartizado.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un incendio en 
una chatarrera 
deja como saldo 

elevados daños materiales, 
se desconoce hasta el 
momento las causas que 
originaron el siniestro.

Fuentes de la SSP 
Municipal dan a conocer 

Ejecutan a 
dos jóvenes 
en Amatlán
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ARTURO ESPINOZA 
Amatlán, Veracruz 

Dos jóvenes fueron 
e n c o n t r a d o s 
ejecutados a 

balazos en la localidad 
Ojo Chico, municipio de 
Amatlán, mismos que 
están como desconocidos.

El hecho se registró 
la mañana de este jueves, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 
911 alertó que cerca del 
crucero Los Tecama, en la 
citada localidad había dos 
personas tiradas.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Estatal quienes 
llegaron al mencionado 
crucero, a la altura de una 

curva donde confirmaron 
el deceso de dos jóvenes.

La zona fue 
acordonada y requerida la 
presencia del Ministerio 
Público, quien más tarde 
tomó conocimiento de la 
doble ejecución.

Los jóvenes tenían 
a p r o x i m a d a m e n t e 
25 años de edad y 
presentaban huellas de 
tortura e impactos de 
bala.

Minutos después 
la autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado 
de los cuerpos al Servicio 
Médico Forense, donde 
se espera que sean 
identificados pues están 
como desconocidos.

La calle fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
minutos después tomó 
conocimiento de los hechos.

La fuente indicó 
que el cuerpo del ahora 
occiso era un hombre de 
aproximadamente 35 años 
de edad, el cual se encuentra 
sin identificar.

Minutos después 
la autoridad tomó 
conocimiento, ordenando  
el levantamiento del  
cadáver al Servicio Médico 
Forense en Córdoba.

De igual forma se 
informó que está cómo 
desconocido, por lo que se 
espera que las próximas 
horas sea identificado y 
reclamado por su familia.

que se trató de un 
incendio que comenzó 
en unas pacas de cartón 
pero que se extendió a 
cuatro remolques que se 
encontraban estacionados.

Los hechos se registraron 
en el libramiento Adolfo 
López Mateos a la altura 
de la colonia Las Delicias, 
de esta localidad sitio que 
de inmediato se llenó de 

elementos de bomberos y 
de personal de Protección 
Civil.

Para tomar 
conocimiento de lo 
sucedido acudieron 
elementos de la Policía 
Municipal, Marina y de 
la Fuerza Civil quiénes 
acordonaron la zona en 
espera de que el fuego fuera 
controlsdo.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Córdoba Veracruz                        

Un hombre falleció 
tras ser apuñalado 
tras oponerse a un 

asalto en la colonia Agustín 
Millán, municipio de 
Córdoba.

El hecho se registró la 

ARTURO ESPINOZA 
Tierra Blanca, Veracruz 

Una bodega de frutas 
y verduras ubicada 
en la avenida 

Lerdo, se calcinó tras un 
incendio, movilizando a las 
corporaciones de rescate y 
socorro; no hubo lesionados, 
ni intoxicados.

El siniestro se registró este 
jueves, cuando vecinos de la 
citada avenida, alertaron al 
número de emergencias 911, 
que se quemaba un inmueble.

El apoyo fue canalizado 
a elementos del cuerpo de 
bomberos de Tierra Blanca, 
Policía Municipal, Fuerza 
Civil y Protección Civil.

Tras la llegada de los 
bomberos, éstos procedieron 
a sofocar el fuego que ya 

AGENCIAS  
Acayucan, Veracruz                        

Ovidio "N" fue 
ingresado al 
Centro Federal 

de Readaptación Social 
(Cefereso) número 1 del 
“Altilplano”,

en el municipio de 
Almoloya, tras un operativo 
en la sindicatura de Jesús 
María, municipio de 
Culiacán, en Sinaloa, que 
derivó en su detención 
durante la madrugada.

El Ratón, hijo del capo 
Joaquín El Chapo Guzmán, 
fue detenido en Sinaloa 
durante un operativo 
que realizaron las fuerzas 
federales, informaron 
funcionarios del gobierno 
federal.

El hecho desató balaceras 
y narcobloqueos en 
diversas zonas de Culiacán 
y localidades aledañas. 
Autoridades pidieron a la 

Ingresan a 'El Ratón' 
al penal del Altiplano 

en Almoloya

Lo matan tras 
resistirse a 

un asalto en 
Córdoba

Bodega de verduras se calcina 

población resguardarse ante 
el clima de violencia que se 
registró en la entidad.

La captura de Guzmán 
López generó un nuevo 
Jueves Negro en Culiacán 
y otras zonas del estado, 
donde prevaleció la quema 
de camiones, disparos al aire 
y movilización de grupos 
delincuenciales.

Asimismo, se reportaron 
disturbios en el Centro 
Penitenciario de Aguaruto, 
donde se reportó la quema de 
algunas celdas. Sin embargo, 
el secretario de Seguridad 
Pública, Cristóbal Castañeda 
Camarillo, descartó que se 
hubiera registrado una fuga 
de reos o que hubiera un 
enfrentamiento.

El operativo comenzó 
alrededor de las 05:00 
horas y desde entonces 
comenzaron a registrarse 

los narcobloqueos y quema 
de camiones de carga en 
Culiacán. Con el paso del 
tiempo, la violencia se 

extendió a la zona norte y sur 
del estado, principalmente 
en Ahome, Guasave y 
Mazatlán.

madrugada de este jueves, 
cuando Fernando, de 35 
años de edad caminaba 
sobre la avenida 16.

Sin embargo al llegar al 
crucero con la calle 25, fue 
interceptado por un par de 
ladrones armados con un 
cuchillo.

Presuntamente el 

se canalizó el auxilio a la 
Policía Municipal y Cruz 
Roja.

Los socorristas 
atendieron al hombre y 
tras brindarle los primeros 
auxilios lo trasladaron a 
un hospital, donde falleció 
debido a la gravedad de sus 
lesiones.

agraviado se opuso al robo, 
por lo que fue apuñalado  
varias veces, por lo que 
mal herido, caminó hasta 
el bulevar Agustín Millán, 
donde pidió auxilio a un 
taxista.

El trabajador del volante 
pidió apoyo al número de 
emergencias 911, donde 

había calcinado gran parte de 
tarimas de madera, cajas de 
cartón y diversa mercadería.

La fuente indicó que el 
inmueble era utilizado como 
una bodega de verduras, 
por lo que tras verificar que 
no existirá riesgo alguno, 

los cuerpos de socorro se 
marcharon de lugar.

En cuanto al origen 
del fuego, la fuente indicó 
que presuntamente un 
cortocircuito habría sido el 
origen; no hubo personas 
lesionadas, ni intoxicadas. 
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AGENCIAS   
Culiacán, Sinaloa   

Tras la detención de 
Ovidio “N”, hijo de 
Joaquín ‘El Chapo’ 

Guzmán, ocurrida este 
jueves, en redes sociales 
circulan videos en los que 
se ve a personas saquear 
comercios en Culiacán, 
Sinaloa.

En uno de los videos se 
observa el momento en el 
que con un auto tumban la 
puerta de un supermercado 
para realizar actos de rapiña.

Mientras que en otro 
video se ve a las personas 
llevarse un refrigerador en 
un auto.

Un usuario de Twitter 
señaló: “Los vivales ya se 
están aprovechando de 

AGENCIAS  
Ciudad Juárez, Chihuahua 

El fiscal General de 
Chihuahua, Roberto 
Fierro Duarte, 

dio a conocer que fue 
reaprehendido Isaac Jesús 
"N", uno de los presos que se 
fugó del Cereso 3 de Ciudad 
Juárez, en Chihuahua, tras 
el motín que ocurrió el fin 
de semana.

Además, indico que 

AGENCIAS  
Veracruz, Veracruz 

Daños materiales y 
el cierre total de la 
circulación vehicular 

de la Autopista 150D 
Puebla-Orizaba, fue el saldo 
que dejó la volcadura de un 
tráiler tipo pipa a la altura de 
la Curva de Nogales.

Para prevenir otro 
accidente automovilístico, 
al sitio llegaron Bomberos 
Metropolitanos para 
realizar el lavado de la 
carpeta de rodamiento dado 
a que más de 40 mil litros de 
melaza quedaron esparcidos 
sobre la vía rápida 2100.

Se conoce que el 
accidente se suscitó en 
punto de las 18:10 horas en 
el kilómetro 263 del tramo 
Ciudad Mendoza-Orizaba, 
cuando el operador del 
tráiler Kenworth de color 
blanco y placas: 190AU2 

Recapturan a 
uno de los  

fugados del  
penal de Ciudad 

Juárez

Vuelca pipa en autopista 
Puebla-Orizaba

Viernes 06.01.2023

Saqueos a comercios 
de Culiacán tras 

captura de Ovidio "N"
la falta de autoridad en 
Sinaloa”.

En otros videos, algunas 
personas se llevan el 
producto que había en las 
cajas de los tráileres que 
todavía siguen en las calles.

Por su parte, la Secretaría 
de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal de 
Culiacán informó que  
hasta el momento han 
logrado la detención de seis 
personas, quienes fueron 
sorprendidas tratando de 
llevarse objetos de una plaza 
comercial.

Los aprehendidos fueron 
puestos a disposición del 
Tribunal de Barandilla y 
serán quienes determinen 
la gravedad de sus faltas, 
mientras permanecerán 
encerradas.

"también, decirles que 
nuevamente capturaron 
a otro sujeto que estaba 
prófugo, hace una hora lo 
capturamos, el nombre de 
la persona es Isaac Jesús 
"N", fue capturado. Por ello, 
continúa el operativo con 
los trabajos de inteligencia 
y destacar muy fuertemente 
la colaboración con las 
autoridades".

También, comentó 
que se ha solicitado a las 

fuerzas de seguridad que  
se encarguen de 
tranquilizar la ciudad y 
garantizar la seguridad de 
la ciudadanía.

Por último, el 
funcionario dio un informe 
detallado del operativo en 
el que El Neto fue abatido, 
pues luego de fugarse, se 
había convertido el en 
objetivo prioritario para 
las fuerzas de seguridad del 
estado.

del SPF, que remolcaba una 
pipa con 40 mil litros de 
melaza, perdió el control, le 
ganó el peso y volcó sobre la 
Autopista.

Debido a que el 
conductor Ricardo C. L., 
de 38 años y originario 
de Tlatlauquitepec, 
Estado de Puebla, resultó 
policontundido, fue 
atendido en el lugar por 
paramédicos de Capufe, 
mismo que no requirió ser 
trasladado a un Hospital.

Posteriormente al sitio 
llegaron oficiales de la 
Policía Municipal y de la 
Guardia Nacional división 
carreteras, quienes tomaron 
conocimiento y solicitaron 
al personal de grúas 
iniciar con las maniobras 
correspondientes para 
levantar la unidad y se 
iniciará con el lavado de la 
carretera para restablecer la 
circulación vehicular.



www.noreste.net Nota Roja4
Viernes 06.01.2023

Vuelca y 
después choca

Mujer atacada a golpes 

Choque por alcance en el bulevar

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

La aparatosa volcadura y 
posterior choque de un 
automóvil deja como 

saldo cuantiosos daños 
materiales; el responsable 
trató de huir pero no lo 
consiguió.

Fuentes dan a conocer 
que estos hechos se 
registraron en el kilómetro 
5 de la carretera mencionada 
justo a la altura del centro 
comercial Sam's.

Trascendió que la 
unidad responsable es un 
automóvil marca Chevrolet 
tipo Spark, color verde, 
con placas de circulación 
XYG806B del Estado de 

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

Una mujer que 
presuntamente fue 
golpeada por su 

vecina resultó con diversas 
contusiones en el rostro y 
en el cuerpo, pero a pesar de 
eso no quiso ser canalizada a 
algún nosocomio.

Fuentes policiales dan 
a conocer que estos hechos 
se registraron en la calle 10 
de mayo, de la colonia 6 de 
Enero, de esta localidad.

Informes dan a conocer 
que la lesionada fue 
identificada únicamente 
con las iniciales A.S.C., de 
65 años, quién presentaba 
golpes en cabeza y rostro.

Dicha mujer aseguró que 

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

Cuantiosos daños 
materiales es el único 
saldo que arroja 

un aparatoso choque por 
alcance en el bulevar Jesús 
Reyes Heroles, de esta 
localidad y provocó que la 
circulación se viera afectada 
por varios minutos.

Uniformados dan a 
conocer que este percance 
ocurrió en el bulevar 
mencionado entre la 
avenida Garizurieta y la 
calle Alatorre, de la colonia 
Centro, de esta localidad.

Los vehículos que 
participaron son; una 
camioneta marca Dodge 
tipo Durango, color blanco, 
con placas de circulación 
TZG8663 del estado de 
Puebla y un automóvil 

Veracruz, conducido por 
Luis N., con domicilio en la 
colonia Miguel Alemán, de 
esta localidad.

Dicho sujeto primero 
volcó el automóvil que 
manejaba, pero con ayuda 
de varios automovilistas 
logró ponerlo sobre su eje, 
sin embargo al intentar 
retirarse de la zona chocó 
con un vehículo marca 
Volkswagen tipo Jetta, 
color gris, con placas de 
circulación YFP552A 
del Estado de Veracruz, 
conducido por Isaac N., con 
domicilio en el Ejido de 
Juana Moza, perteneciente a 
este municipio.

Al sitio de referencia 
acudieron elementos 

de Tránsito Municipal 
para intentar tomar 

conocimiento y realizar 
el peritaje de rigor, sin 

embargo los participantes 
argumentaron haber llegado 

a un acuerdo y se retiraron 
de la zona del percance.

al caminar hacia su casa una 
vecina con la que ha tenido 
problemas la atacó a golpes 
provocándole diversas 
contusiones.

Fueron paramédicos 
de Cruz Ámbar quiénes la 
auxiliaron, pero no quiso 
ser canalizada a algún 
nosocomio para su atención 
médica. Cabe mencionar 
que su integridad no estaba 
en peligro.

Policías Municipales 
y Marina acudieron al 
sitio de referencia pero no 
detuvieron a la agresora 
debido a que está no se 
encontraba por lo que 
exhortaron a la agraviada 
a interponer una denuncia 
ante la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia.

Volkswagen tipo Pointer, 
color blanco, con placas 
XYG014B del estado de 
Veracruz.

Según lo informado el 
conductor de la camioneta 
no guardó su distancia de 
seguridad y se impactó 
por alcance provocándole 
cuantiosos daños materiales 

al vehículo. Por suerte no 
hubo lesionados.

Elementos de 
Tránsito Municipal 
tomaron conocimiento y 
determinaron que se trató 
de un choque por alcance 
por lo que procedieron a 
asegurar los vehículos y 
remitirlos al corralón.


